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SOLICITA MEDIDA
CAUTELAR

Señor Juez:

JUAN CARLOS MAC
DONNELL, letrado de la par-
te actora, con domicilio cons-
tituido en Avenida Juan José
Paso 1983, Mar del Plata, en
los autos:  “RIGANE, JOSE
JORGE Y OTROS c/ EDEA
S.A. y otro s/ IMPUGNACIÓN
ASAMBLEA” a V.S. dice:

I.   ANTECEDENTES DE
HECHO

La Asamblea de Edea
cuya nulidad se persigue en
estos autos fue celebrada el
18 de abril de 2008.  Una de

las irregularidades más impor-
tantes que se fundamentó
para solicitar la nulidad de la
misma fue la resolución adop-
tada de aprobar (i) la distribu-
ción de dividendos anticipada
efectuada por reunión de di-
rectorio de fecha 14-12-07 por
un importe de $ 22.000.000, y
la de fecha 6-3-08  por un im-
porte de $ 8.000.000 y (ii) la
distribución de dividendos de
$ 5.554.048, completando de
dicha forma una distribución
de dividendos para el ejerci-
cio finalizado el 31-112-07 de
$ 35.554.048.   En el escrito
de demanda, a cuyos efectos
me remito por economía pro-
cesal, mi parte ha explicado
pormenorizadamente los de-
talles y las consecuencias ad-
versas de dicha aprobación

de dividendos consistente en
un vaciamiento de los activos
de Edea para atender los pa-
sivos de Ieba y que la resolu-
ción adoptada era nula ya que
encuadraba en  abuso de
mayoría y además que a di-
cha decisión le era aplicable
el art. 248 de la ley de socie-
dades comerciales por cuan-
to Ieba debía haberse abste-
nido de votarla por tener un
interés propio contrario al de
la sociedad.

Con posterioridad a dicha
asamblea de accionistas de
Edea, en la reunión de direc-
torio de fecha 8-5-08 se re-
suelve por unanimidad de vo-
tos una nueva distribución
anticipada de dividendos por
un monto de $ 4.498.996 y en

la reunión de directorio de fe-
cha 7-8-08 se resuelve por
unanimidad de votos otra dis-
tribución anticipada de divi-
dendos por un monto de $
3.379.556.  Ambas resolucio-
nes fueron debidamente obje-
tadas por mi parte en los au-
tos “RIGANE, JOSE Y
OTROS C/ EDEA S.A. S/ AC-
CIONES SOCIEDADES”,
Expte. 1642, que tramita por
ante este mismo Juzgado al
cual me remito como prueba
de dichas distribuciones anti-
cipadas de dividendos.

Es decir, en dos reuniones
de directorio seguidas en el
transcurso de tres meses en-
tre una y otra, se resolvió dis-
tribuir dividendos anticipados
por un monto de poco menos

D E N U N C I A   /    Nueva Presentación judicial.

VACIAMIENTO DE LOS
ACTIVOS DE EDEA

en perjuicio de los trabajadores
y la ciudadanía bonaerense.
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de $ 8.000.000.

II. SOLICITA MEDIDA
CAUTELAR

En virtud de cuanto ante-
cede, se solicita se decrete
una medida cautelar conforme
lo dispuesto por el art. 232 del
Código Procesal consistente
en prohibir a Edea que aprue-
be futuras distribuciones de di-
videndos, ya sean anticipados
o no, hasta tanto no se obten-
ga sentencia sobre el fondo.

La medida solicitada cum-
ple con los requisitos necesa-
rios de toda medida cautelar,
a saber.

1.- Verosimilitud del dere-
cho.

Mis representados son ac-
cionistas beneficiarios de las
acciones Clase C de Edea. Ya
se ha explicado en la deman-
da que la representación de
sus acciones tanto en el Direc-
torio como en la asamblea
esta siendo ejercida por una
persona designada por el Co-
mité Ejecutivo de Administra-
ción conformado por miem-
bros pertenecientes a la
FATLyF quienes ilícitamente
se perduran en sus cargos
aún a pesar de que han cesa-
do en sus funciones a partir de
la definitiva implementación
del PPAP y con la conniven-
cia del Directorio de Edea que
no convoca a la asamblea
especial de acciones Clase C
para que se designen los nue-
vos miembros del Comité Eje-
cutivo.  De haber estado de-
bidamente representada mi
parte en la asamblea del 18
de abril de 2008 y en las re-
uniones de directorio en que
se aprobaron los dividendos
anticipados, se hubiera vota-
do en contra de dichas reso-
luciones.  La oposición que
hubiera efectuado en dichas
reuniones de directorio, a tra-
vés del representante elegido
en una asamblea especial de
acciones clase C, hubiera le-
gitimado a mi parte a votar en
contra de la aprobación de
estas recientes distribuciones
de dividendos así como de las
que se puedan aprobar en el
transcurso de este año, de no
conceder la medida solicitada,
en la futura asamblea ordina-
ria en el año 2009.

Es decir, mi parte tiene el
derecho de solicitar la medida
de marras atento que, como
accionista beneficiaria, obser-
va como las pasadas y futu-

ras distribuciones de dividen-
dos atentan contra la solven-
cia de Edea y, ulteriormente,
contra sus derechos como
accionista.

2.- Peligro en la demora

De prosperar la demanda
sobre el fondo, se decretará
la nulidad de la asamblea del
18 de abril de 2008 y, por tan-
to, de cada una de las resolu-
ciones allí aprobadas entre la
que se encuentra la distribu-
ción de dividendos por más de
$ 35.000.000, quedando de
dicha forma eliminados los
efectos adversos de dicha re-
solución, expresados en la
demanda.

De no decretarse la medi-
da que por el presente se so-
licita, Edea continuará apro-
bando más dividendos antici-
pados para cubrir todas las
necesidades financieras de
Ieba para cumplir con los ven-
cimientos de intereses de las
obligaciones negociables emi-
tidas, perjudicando cada vez
más la situación económica de
Edea, con un gran riesgo de
entrar en estado de cesación
de pagos y de tener que soli-
citar su propio concurso, o
bien que algún proveedor le
solicite la quiebra.  Edea no
tiene suficiente efectivo dispo-
nible en caja para atender los
$ 28.080.000 que es el monto
que Ieba necesita para pagar
los vencimientos de intereses
durante el año 2008 (según ya

se ha demostrado en la de-
manda) más las propias nece-
sidades para atender el giro
normal de su propia operatoria
y el pago de su propio endeu-
damiento.

Voy a tratar de explicar
este concepto a partir de la
información disponible de los
estados contables.

Se adjunta como Anexo I
un cuadro con la posición fi-
nanciera neta negativa al 30
de junio de 2008 de Edea por
un monto de $ 30.464.000,   Si
a ello se le suma los $
79.691.000 de préstamos
bancarios a más de un año,
se llega a una posición neta
negativa de $ 110.155.000.
La posición neta negativa al
30-12-07 era de $ 92.360.000,
es decir, en seis meses la po-
sición neta negativa se
incrementó en $ 18.000.000.
Es más, de no haberse distri-
buido los dividendos por los $
35.000.000 para el ejercicio
que finalizó el 31-12-07 la po-
sición neta hubiera mejorado
en el importe de esos $
35.000.000 más los intereses
ahorrados si hubiera aplicado
ese monto, supuestamente
excedente, a cancelar sus
pasivos más caros.

En los estados contables al
30-6-08  (ver cuadro adjunto
en Anexo II),  Edea muestra
una ganancia antes de im-
puestos de $ 12.764.510, que
anualizada quedaría en $

25.529.020.  Ahora bien,  aún
suponiendo que la ganancia
anual fuera de esa cifra, ha-
bría que descontarle el 35%
de impuestos a las ganancias
para tener la cifra neta que le
permitiría distribuir dividendos.
De esta forma, Edea tendría
una ganancia neta de $
16.600.000, cifra que sería el
monto supuestamente exce-
dente.  Si se tiene en cuenta
que Edea tiene que distribuir
dividendos cada año por un
monto de $ 28.080.000, Edea
necesariamente debe endeu-
darse en el año 2008 por $
12.000.000, a una tasa pro-
medio del 20%, para poder
cubrirle a Ieba sus necesida-
des financieras anuales de las
obligaciones negociables emi-
tidas.  En un solo año ya pue-
de apreciarse, sin tener gran-
des conocimientos de conta-
bilidad, el perjuicio que ocasio-
na a Edea el repartir dividen-
dos por ese monto, a saber:
Edea reparte dividendos por
la totalidad de su ganancia, sin
previsionar cifra alguna para
inversiones o mejoras y ade-
más debe endeudarse por un
monto significativo pagando
intereses a una tasa de mer-
cado que en este año oscila
alrededor del 20%.  Debe aña-
dirse que el monto de las ga-
nancias no necesariamente
se traduce en efectivo dispo-
nible como ya se explicó en el
escrito de demanda.  Por
ejemplo, al 30-6-08, el dinero
disponible es solo de cerca de
$ 4.400.000 (ver en Anexo I,

la sumatoria en los Activos de
las cuentas “Caja y Bancos” e
“Inversiones”.  Y este proble-
ma durante diez años.  No hay
sociedad que aguante tal ni-
vel de endeudamiento y tanta
presión financiera, y ello úni-
camente para “salvar” los pro-
blemas de la accionista
controlante.

Lo que antecede son unos
mínimos ejemplos que permi-
ten explicar los perjuicios que
ocasiona a Edea la distribu-
ción de dividendos que viene
aprobando desde diciembre
del 2007 y que, continuará, si
no se decreta la medida
cautelar solicitada, hasta que
la propia Edea entre en con-
curso de acreedores o se le
decrete la quiebra.

Finalmente cabe señalar
que la medida cautelar que
por el presente se solicita no
puede obtenerse por medio
de ninguna otra medida
precautoria.

III.  PETITORIO
Por todo lo expuesto, soli-

cito a V.S. que ordene como
medida cautelar la prohibición
a Edea que apruebe futuras
distribuciones de dividendos,
ya sean anticipados o no, has-
ta tanto no se obtenga senten-
cia sobre el fondo.

Proveer de conformidad

SERA JUSTICIA



“OCHO DE OCTUBRE” N° 251 - Cierre de edición, 11 / 11 / 2008 - Sindicato Luz y Fuerza Mar del Plata4 Correo-e: lyfmdp@speedy.com.ar

RESOLUCIÓN DE LA
ASAMBLEA GENERAL

ORDINARIA DEL DÍA 24/10/08.

PUNTO 4: Consideración y aprobación de la Memoria y
Balance del Ejercicio Económico Financiero del 01/05/
07 al 30/04/08.

VISTO: El Balance Económico Financiero del Ejercicio
Nº 46 (2007-2008), con su correspondiente Memoria, y…

CONSIDERANDO:

Que la Memoria y Balance del Ejercicio Nº 46 del
período 2007-2008 presentado al debate no tuvieron ob-
jeciones por parte de los asambleístas.

Que por lo expuesto, la Asamblea General Ordi-
naria del Sindicato Luz y Fuerza Mar del Plata del día 24/
10/08, por unanimidad

RESUELVE

Aprobar la Memoria y Balance del Ejercicio Nº 46
(2007-2008) presentada por la Comisión Directiva.

ACTAS CON 

Mar del Plata, 10 de Octubre de 2008

EL SINDICATO LUZ Y FUERZA MAR DEL PLATA COMUNICA A TODOS LOS USUARIOS DEL
SERVICIO ELÉCTRICO DEL PARTIDO DE GENERAL PUEYRREDÓN QUE DESDE EL DÍA 10
DE OCTUBRE DEL CORRIENTE AÑO LOS TRABAJADORES PERTENECIENTES AL DENO-
MINADO SECTOR GUARDIA RECLAMOS (ATENCIÓN DE RECLAMOS DOMICILIARIOS),
POR FALTA DE SEGURIDAD Y CUMPLIMIENTO DE LAS NORMAS NACIONALES DE HIGIE-
NE Y SEGURIDAD, HAN DEJADO DE OPERAR (MANIOBRAR) EN ESTACIONES
TRANSFORMADORAS, CENTROS DE DISTRIBUCIÓN Y CÁMARAS SUBTERRÁNEAS RE-
FERIDAS A MEDIA TENSIÓN (13.200 VOLT).
LAS RAZONES DE ESTA DECISIÓN ESTÁN BASADAS EN LOS CONSECUTIVOS ACCIDEN-
TES ACONTECIDOS DURANTE EL DESARROLLO DE MANIOBRAS DEBIDO A NEGLIGEN-
CIA EN LA PREPARACIÓN Y EJECUCIÓN DE LOS TRABAJOS MENCIONADOS.
ESTA ORGANIZACIÓN SINDICAL ADVIERTE POR ÚLTIMO A LA COMUNIDAD QUE HACE
RESPONSABLE A LA EMPRESA EDEA S.A., DE ENVIAR A MANIOBRAR A LAS MENCIONA-
DAS INSTALACIONES A JEFATURAS EN FORMA INDIVIDUAL, VIOLANDO LAS LEGISLA-
CIÓN DE SEGURIDAD VIGENTE, Y A CONTRATISTAS, VIOLANDO LA LEY DE MARCO
REGULATORIO ELÉCTRICO PROVINCIAL.

NO SOMOS RESPONSABLES DE UN APAGÓN

Sindicato de Luz y Fuerza de Mar del Plata.

(PELIGRA EL SERVICIO ELÉCTRICO)

SOLICITADA PUBLICADA EL 12 DE OCTUBRE DE 2008 EN EL DIARIO «LA CAPITAL» DE MAR DEL PLATA.
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EDEA S.A.

ACTA ACUERDO EDEA
SLYF

SALARIOS.
Anexo II
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ACTAS
CON

MAIPÚ

Fo
S

oL
yF

Nos actualizamos en Odontología.
Se comunica a los compañeros que, a partir del 1 de noviembre del

corriente año, se han actualizado los convenios vigentes con los profesionales
en odontología.  Estos cambios de aranceles redundan en un mayor beneficio
para los compañeros, aumentando el margen de cobertura, que llega al 70%
en casi todas las prestaciones protéticas.

También los valores para reintegro de prótesis se han ajustado,
quedando a  disposición los aranceles vigentes en las oficinas del Fondo
Solidario.

Asimismo, para brindar mayor amplitud de atención odontológica, se
ha incorporado un nuevo profesional. De tal manera, el plantel de Odontólogos
que atienden a los afiliados al FOSOLYF está integrado por los siguientes
profesionales:

DR. JORGE JIMÉNEZ,  DRA. FERNANDA PIRRO y DR. LUCAS VISCONTI.

Nos actualizamos en Odontología.
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Asociación de Abogados Laboralistas (BA)
Comunicado.

NUEVA LEY DE RIESGOS DEL TRABAJO

¿QUE ALGO CAMBIE PARA
QUE SIGA TODO IGUAL?

Han informado algu-
nos medios de comunicación
que el Gobierno estaría por
enviar al Parlamento un pro-
yecto de ley para reemplazar
la Ley de Riesgos del Traba-
jo (LRT). Si bien desde que
la Corte Suprema decretó la
inconstitucionalidad de los
pilares del actual sistema,
esto era algo esperado, lo
que ha trascendido hasta la
fecha causa alarma y pre-
ocupación.

Más aún cuando la
Presidenta de la Nación se

ha referido al tema en una
reunión con la Unión Indus-
trial Argentina, cuestionando
al Poder Judicial por alentar
“la industria del juicio”. Toda
una definición, de la que se
infiere que para ella la
litigiosidad generada en tor-
no a la LRT es producto de
abogados inescrupulosos e

irresponsables magistrados,
y no de las groseras
inconstitucionalidades de la
ley y sus manifiestas injusti-
cias e iniquidades. En el dis-
curso oficial las víctimas son
en realidad victimarios, y la
futura ley es importante para
la “competitividad” de las
empresas, más que para la

tutela de la vida y la salud
de los trabajadores.

En este marco no ex-
traña que el proyecto de ley
mantenga intacta la lógica
perversa del sistema actual:
el lobo seguirá cuidando a
las gallinas. Desde hace
doce años que nuestra aso-
ciación viene denunciando
que la actuación de un ope-
rador – las A.R.T. – que tie-
ne fin de lucro, es absoluta-
mente incompatible con un
subsistema de la Seguridad
Social que pretende fomen-
tar la prevención de los ries-
gos del trabajo y reparar sa-
tisfactoriamente los daños
que ellos puedan producir.
La defensa de la tasa de ga-
nancias de la aseguradora
es contradictoria con el inte-
rés de la víctima de un si-
niestro laboral, que legítima-
mente pretende recibir las
mejores prestaciones médi-
cas y la más integral repara-
ción de los perjuicios sufri-
dos.

Tanto la LRT, como la
reforma proyectada, gene-
ran, en consecuencia, una
insalvable contradicción de
los intereses en juego, con
el agravante de que el con-
flicto se dirime en un proce-
dimiento al que las partes
concurren en una manifies-
ta desigualdad en la corre-
lación de fuerzas. Esto expli-
ca, por ejemplo, que desde
la entrada en vigencia de la
LRT casi tres millones y
medio de enfermedades
profesionales hayan que-
dado sin cobertura, según lo
demuestra un reciente y fun-
dado estudio.

Las A.R.T. son herma-
nas de las A.F.J.P., ambas
paridas por la matriz ideoló-
gica dominante en los ´90.
Representan la privatización
de la Seguridad Social, que
aún perdura. Cuando deba-
timos su permanencia, en
realidad estamos debatiendo

el modelo de sociedad al que
aspiramos y uno de sus pila-
res fundamentales: el rol que
tiene que cumplir el Estado
en el terreno de la Seguridad
Social. Rol que, por otra par-
te, ya está claramente defi-
nido en el art. 14 bis de nues-
tra Constitución Nacional.

Según ha trascendi-
do, el proyecto de reforma de
la L.R.T. insiste en declarar
como contingencias cubier-
tas a las enfermedades pro-
fesionales, remitiéndose a
un listado, supuestamente
más “generoso” que el ac-
tualmente vigente. Si las
A.R.T. son las que en prime-
ra instancia van a decidir qué
casos cubren y qué casos
no, lo propuesto es, por ser
indulgentes, una ingenuidad.
El depredador, siguiendo los
instintos de su naturaleza
esencial, continuará
fagocitándose a las gallinas.
Ni todos los recursos admi-
nistrativos o judiciales del
mundo impedirán que en los
próximos años presencie-
mos cómo la mayoría de los
trabajadores afectados por
siniestros laborales serán
despojados de sus derechos.
Pero la culpa no es del lobo
sino de los que le abrieron
el gallinero. Así de simple.

La L.R.T. ha sido des-
calificada por la Corte Supre-
ma, no sólo desde un punto
de vista jurídico, sino moral-
mente. Es una ley inmoral y
debe ser íntegramente
desactivada. La permanen-
cia de las A.R.T. sería, en
consecuencia, un acto  repu-
diable de los poderes públi-
cos, cómplices del despojo
que, con seguridad, padece-
rán los trabajadores.

Buenos Aires, octubre de
2008.

Guillermo Pajoni
Presidente

Luis Enrique Ramírez
Vicepresidente

Fernando Nuguer
Secretario
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SINDICATO Y CENTRO DE JUBILADOS. Aclaración necesaria.

ESCLAVOS DE LA
IMPOTENCIA

(Destilando mentiras por los rincones.)
Del análisis efectuado por la
C.D. del CENTRO DE JUBI-
LADOS DEL SINDICATO DE
LUZ Y FUERZA DE MAR DEL
PLATA, en principio y luego en
forma conjunta con la SE-
CRETARÍA DE PREVISIÓN
de nuestra organización sin-
dical, surge claramente que la
letra del ACUERDO 105, fir-
mado el 30/09/08 por el Mi-
nistro Tomada con la FATLyF
y el sindicato de Luz y Fuerza
Capital, no es nada más que
un documento-intención por el
cual se evaluará la posibilidad
de considerar la aplicación (o
su extensión) del convenio
suscripto el 31/01/90, rescin-
dido en marzo de 1996, y res-
tablecido por acuerdo del 20/
06/2006, pero sólo para jubi-
lados/pensionados bajo la Ley
18.037 (vieja ley) y no para los
jubilados/pensionados por la
nueva ley 24.241, creando de
hecho, jubilados de primera y
jubilados de segunda, injusti-
cia que lleva ya una vigencia
de más de dos años de ab-
soluta discriminación.

Para consolidar nuestro aná-
lisis hemos destacado, en el
Acuerdo 105, todos los pá-
rrafos que han merecido
nuestro concepto, y que se-
ñalamos a nuestros compa-
ñeros para su lectura deteni-
da. Dice, según detallamos en
nuestro concepto, que por
propuestas sindicales se
acuerda:

1) “Efectuar el análisis téc-
nico – financiero………. etc.

etc.”
A nuestro modesto entender,
dicho análisis lo practicarán
especialistas del Ministerio.
¿Sobre qué?:  lo dice el pun-
to dos.

2) “A los efectos indicados
en la cláusula preceden-
te,……….etc. etc.”
Vemos que el análisis se efec-
tuará sobre la base de datos
de jubilados y pensionados y
de trabajadores activos, futu-
ros beneficiarios, que entre-
garán las entidades sindica-
les.

3) “El Ministerio de Traba-
jo, Empleo y Seguridad So-
cial efectuará los cruces
informáticos……….etc.
etc.”
En este punto está claro que
el Ministerio verificará el sal-
do existente en cuenta de ca-
pitalización de cada afiliado a
la AFJP Futura y otras AFJP.
Acá es evidente que entran
en el trato los capitales de la
AFJP “Futura”.

4) “La representación sin-
dical se compromete..
………..etc. etc.”
Es notorio que el compromi-
so exige el traspaso de todos
los trabajadores de Luz y
Fuerza afiliados a las AFJP,
Futura y demás, al régimen
previsional público, debiendo
firmar de conformidad los mis-
mos para el traspaso de sus
fondos de capitalización al
Sistema de Reparto.  ¿Se ha-
brá consultado con nuestros

compañeros/as activos?
¿Saben ellos sobre este tema
la parte que les toca ?

5) “A los fines del recono-
cimiento………. etc. etc.”
¿Se habrán enterado los
compañeros/as activos que
también deberán prestar con-
formidad a un aporte adicio-
nal de 2 o 3 puntos más?

Éste es nuestro sencillo aná-
lisis del Acuerdo 105 que ya
hemos explicitado en asam-
bleas informativas en Mar del
Plata y Delegaciones, restán-
donos algunas visitas que
concretaremos a la brevedad.
Agregamos, además, que
ante la posibilidad de caer en
un error de evaluación por
nuestra parte, efectuamos

una consulta con la Dra. ALI-
CIA GONZÁLEZ (nuestra
patrocinante en los juicios
contra el ANSeS) quien en
forma contundente nos certi-
ficó que lo evaluado es lo co-
rrecto, dado que el acuerdo
no especifica fecha de aplica-
ción, porcentaje a percibir, ni
nada en particular que indique
que con esto se percibirá
cosa alguna, siendo a las cla-
ras un simple pre-acuerdo
para evaluar, por parte del Mi-
nisterio, si reparará una injus-
ticia que lleva mas de dos
años de vigencia.

Por todo lo expuesto, compa-
ñeras y compañeros, pode-
mos decirles que tenemos
que esperar con tranquilidad
los acontecimientos futuros y
nuestro accionar, y que cuan-
do los profesionales de la

Mar del Plata.
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mentira y esclavos de su pro-
pio odio e impotencia, reptan
por los rincones clamando
que se cobrará el seudo-
acuerdo en noviembre, pero
que los afiliados al SINDICA-
TO LUZ Y FUERZA DE MAR
DEL PLATA no lo cobrarán
por no ser afiliados a un sin-
dicato federado, mienten im-
punemente, destilando su
veneno de no existir, hacien-
do gordo favor a la FATLyF
con su mezquino accionar.

No debemos olvidarnos que
cuando se firmó el acuerdo
para los compañeros/as bajo
la Ley 18.037, actuaron con
la misma bajeza moral, pero
todos nuestros compañeros
cobraron los ajustes sin dis-
tinción alguna y nosotros
aplaudimos el logro consegui-
do.

CARLOS MEDINA
 Presidente del Centro de
Jubilados y Pensionados

Sindicato Luz y Fuerza MdP

RICARDO  ANDRADE
Secretario Previsión y Actas.
Sindicato Luz y Fuerza MdP

Con el pago de Luz y Gas
(DEBA - ESEBA) brotó nue-
vamente la mentira, sólo era
para los privilegiados de siem-
pre pero no para los afiliados
a LUZ Y FUERZA MAR DEL
PLATA; en silencio y con de-
dicación hicimos nuestro tra-
bajo y hoy los compañeros/as
cobran su mensualidad de
Luz y Gas, así como en el fu-
turo también cobraremos lo
que nos corresponde y nos
supimos ganar.

SanClemente / SantaTeresita.

Delegación Balcarce.

REUNIONES ACLARATORIAS POR TEMA PREVISIONAL.
Se realizaron con compañeros de Mar del Plata, Mar de Ajó,
San Bernardo, Dolores, Pinamar, Villa Gesell, Balcarce, San
Clemente y Santa Teresita.
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Taller de Estudios Laborales ( T.E.L.)

2º SEMINARIO INTERNACIONAL SOBRE SALUD LABORAL.

«La organización de los
trabajadores para la defensa de la
salud en los lugares de trabajo»

Hubo una importante
concurrencia de invitados
latinoamericanos:
México,
Sindicato de Trabajadores
de la Universidad de
Chapingo, y la Red de
Mujeres Sindicalistas
Brasil,
Sindicatos de la Alimenta-
ción de Río Grande Do
Sul y TIE Brasil
Chile,
Sindicato de la Alimenta-
ción y TIE Chile;
Uruguay,
Sindicatos del Petróleo,

Transporte y la Industria
Láctea, así como de la
Comisión de Salud del
PIT-CNT.
Venezuela,
asistió un representante
del INPSASEL y de
Escuela «Pedro Pascual
Abarca»

De Argentina estuvieron
representados práctica-
mente todos los gremios,
provenientes de Buenos
Aires y las ciudades de
Córdoba, Rosario y Mar
del Plata.

Los Participantes

Los días 8 y 9 de Agosto
se realizó en Buenos Aires,
Argentina el Seminario In-
ternacional «La organiza-
ción de los trabajadores
para la defensa de la salud
en los lugares de trabajo».
El mismo fue organizado
por el Taller de Estudios La-
borales (TEL) en el marco de
las actividades del Eje Salud
Laboral del Proyecto Latino-
americano (PL).          .

El día 8 de Agosto de
2008 concurrimos a la invita-
ción que realizó el Taller de Es-
tudios Laborales (T.E.L) a
nuestro Sindicato, que fue  re-
presentada por el compañero
Rodolfo Canteros, integrante
de la Comisión de Seguridad
e Higiene de nuestro Gremio.

El compañero Canteros
participó junto con trabajado-
res, delegados y dirigentes de
numerosos gremios, como au-
tomotriz, bancarios, mensaje-
ros, call centers, comercio,
electricidad, estatales, judicia-
les, metalúrgicos, petroleros,
químicos, aguas corrientes,
telefónicos, ferrocarril, trabaja-
dores de las Universidades,
aeronáuticos, subterráneos,
químicos, Central de Trabaja-
dores Argentinos (CTA - Se-
cretaría de Salud) y represen-
tantes de las Universidades
de Mar del Plata y Lomas de
Zamora.

Entre trabajadores, profe-
sionales y técnicos hubo más

de 100 participantes.

LAS DELIBERACIONES

La apertura del Seminario
la realizó la compañera
Viviana Cifarelli, integrante
del cuerpo directivo del TEL,
concediendo la palabra a los
representantes de las delega-
ciones extranjeras.       .

Durante los debates se
destacó la importancia de una
perspectiva política sobre el
tema, en la medida que la
existencia de ambientes y pro-
cesos de trabajo seguros y sa-
ludables dependen de cómo
se organicen y diseñen los
mismos y lo que la empresa
esté dispuesta a invertir en
eso. Por lo tanto depende de
la capacidad que tengan los
trabajadores para discutir e
imponer a las empresas las
medidas y decisiones que
sean necesarias para cuidar
su integridad y salud sobre los
diferentes aspectos del proce-
so de trabajo: cómo está or-
ganizado, los movimientos
que se realizan, la herramien-
tas, maquinarias y los materia-
les que se utilizan, el medio en
el que se trabaja, etc.

Por otra parte se puso énfa-
sis que la cuestión de la salud
de los trabajadores se debe
entender como un proceso
colectivo y no como un proble-
ma del individuo solamente.

Las condiciones que afectan
la salud de cada individuo
afectan al colectivo, y deben
ser analizadas y resueltas de
conjunto. .

El cierre de este primer día
estuvo a cargo del compañe-
ro del T.E.L, Ing. Carlos
Vacca:

EL mismo realizó un resu-
men de lo expuesto por los
compañeros Internacionales y
convocó a realizar acciones,
organizadas y colectivas,
para mejorar la salud y la se-
guridad del trabajo en: luga-
res, sectores, obras o fábricas,
tanto a nivel local, Provincial
o Nacional, tomando esto
como un Objetivo primordial
por todos los trabajadores.

Otro argumento que expu-
so es el criterio de utilizar las
necesidades y los problemas
que se presentan en los luga-
res de trabajo, para tener una
percepción colectiva de las si-
tuaciones.

Tener presente el grado de
organización y la relación de
fuerza, para la acción.

Construcción conjunta del
conocimiento (saber colecti-
vo).
Instrumentos a utilizar:

Encuestas, entrevistas co-
lectivas, elaboración de guías
de observación y mapeo de
riesgo.

Elaboración del árbol de
causas en los casos de acci-
dentes.

Llamó a impulsar estas ac-
ciones con el convencimiento
colectivo de que la fuerza de

los trabajadores unidos pue-
de cambiar o mejorar condi-
ciones de trabajo y salud ante
las Empresas.

INTERCAMBIO DE
EXPERIENCIAS

El 9 de Agosto continuó la
exposición  de los compañe-
ros nacionales. Casi todos
ellos venían representando a
comisiones internas dentro de
su sindicato, porque en la
mayoría de los casos, a los
sindicatos madre no le intere-
sa mucho la seguridad ni la
salud en el trabajo, actúan
solamente en casos extre-
mos.

Varios colectivos de traba-
jadores expusieron sus pro-
blemáticas y sus experiencias
sindicales ante las mismas.
Una empresa de autopartes,
una metalúrgica, trabajadores
del aeropuerto de Buenos Ai-
res, contaron como habían lle-
vado adelante la lucha por
mejoras en las condiciones de
trabajo.

NUESTRO GREMIO

La exposición del Sindica-
to Luz y Fuerza Mar del Plata,
se basó en los logros a partir
del año 2001, donde se reor-
ganizó la Comisión de Segu-
ridad e Higiene y Salud Labo-
ral. Las contingencias que pa-
decemos son similares a lo ex-
puesto por los compañeros
que nos antecedieron en el
uso de la palabra, pero nota-

mos algunas diferencias como
ser: El lograr que los compa-
ñeros cuando van a las juntas
médicas van con un profesio-
nal de medicina asignado por
el gremio, la realización de al-
gunos exámenes periódicos,
que los vehículos tengan la
verificación legal correspon-
diente, que los hidros son ve-
rificado por profesionales del
I.R.A.M, que para los trabajos
con tensión hacemos cumplir
la Resolución 592/04 y el
Anexo VI del Decreto 351/79
por lo cual nos tienen que en-
tregar la tarjeta habilitante, la
Disposición 79/83, solicitar
cursos de capacitación per-
manente actualizados con la
tecnología, solicitar las inspec-
ciones en Seguridad e Higie-
ne a las Autoridades de Apli-
cación.

COMISIONES Y PLENARIO

Muy rico fue el intercambio
y los debates que se dieron en
las comisiones. Allí los parti-
cipantes plantearon las dificul-
tades que enfrentaron y los
logros obtenidos en sus dis-
tintas experiencias en defen-
sa de la salud laboral.
Finalmente se realizó un ple-
nario final, en el que se con-
sideró lo visto en las comisio-
nes y se planteó la necesidad
de generar formas de vincu-
lación e intercambio de infor-
mación más estables sobre
las distintas temáticas. Las
participantes del seminario
también se interesaron y ex-
presaron su solidaridad fren-
te a varios conflictos que se
estaban produciendo en esos
momentos.

ACTIVIDADES
PARALELAS

Las invitadas de México,
Lidia Barcenas, trabajadora de
la Universidad de Chapingo, y
Rosario Ortiz, de la Red de
Mujeres Sindicalistas y Dipu-
tada Nacional, fueron recibi-
das por la Comisión Interna de
los trabajadores de la Facul-
tad de Arquitectura, de la UBA,
quienes les mostraron sus lu-
gares de trabajo y comentaron
su situación laboral.
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ENTREVISTAS A DIPUTADOS
G E S T I Ó N   I N S T I T U C I O N A L

En el marco de la recupe-
ración del patrimonio energé-
tico, y a raíz de la violación
permanente de los derechos
laborales y la Ley de Marco
Regulatorio por parte de
EDEA S.A., se están realizan-
do reuniones con distintos re-
presentantes políticos en la
Provincia de Buenos Aires, a
los cuales se les entregó do-
cumentación al respecto, ati-
nente también a la preocupa-
ción de esta organización por
la lentitud en lo que respecta
al proyecto elaborado con los
trabajadores de la Central “9
de Julio”, en lo referente a la
Repotenciación de dicha cen-
tral, que garantice el servicio
eléctrico en la Costa Atlántica
y la fuente de trabajo de más
de cien compañeros.

En estas entrevistas que
informamos, han ido partici-
pando sucesivamente los
compañeros José Rigane (Se-
cretario General), Axel Zárate
(Secretario Gremial), Omar
Fontanari (Subsecretario Gre-
mial), Rubén Chirizola (Dele-
gado Gremial de San Clemen-
te), Ángel D’Amico (Secreta-
rio Adjunto) y Juan Baliani (Re-
ferente de Dolores).

En ese marco se realizó
una reunión (Agosto/08) con
el Presidente de la UCR del
Partido de la Costa, Dr. Alonso
en donde participaron también
el Secretario General de ese
partido, Sr. Germán Jardon y
representantes de las localida-
des de Las Toninas y San Ber-
nardo.

El 03-09-08 nos reunimos
con el Presidente del Bloque
de la UCR de la Cámara de
Diputados de la Provincia de
Buenos Aires, Diputado Ricar-
do Jano y su asesor Manuel

Jardon.
El 15-09- 08 nos reunimos

con el Sr. Intendente de Dolo-
res y una conferencia de Pren-
sa en un salón del Palacio
Municipal.

El 18-09-08 nos reunimos
con el Bloque de Diputados
Provinciales de la Coalición
Cívica, Diputado Jaime
Linares (Pte del Bloque) y los
Diputados Horacio del Monte,
Liliana Piani, Armando Abruza
y Sebastián Cinquerrui junto a
su Secretario Andrés Escude-
ro.

El 27-09-08 se realizó una
reunión con el Bloque de Con-
cejales de la Coalición Cívica
del Partido de General
Pueyrredon.

El 04-10-08 nos reunimos
con el Diputado Provincial
Mario Cura, a cargo de la Pre-
sidencia de la Comisión de
Obras y Servicios Públicos de
la Cámara de Diputados.

En todos los casos se en-
tregó material de prensa y se
informó la preocupación de
nuestra Organización Gremial
respecto al comportamiento
ilegal y de vaciamiento que lle-
va adelante el grupo econó-
mico multinacional CAMUZZI
S.A. que controla a la EDEA
S.A. Más allá de lo expuesto,
en algunos casos se mantie-
ne el contacto a los efectos de
ampliar la información, si fue-
ra necesario, y colaborar en el
armado de proyectos de soli-
citud de informes o proyectos
de Ley pertinentes a la situa-
ción denunciada.

En lo que resta del año se
continuará con reuniones si-
milares, tanto en Diputados y
Senadores Provinciales,
como con Intendentes y Con-
cejales de la zona.

ÚLTIMO MOMENTO
Producto de las distintas

gestiones que se vienen reali-
zando a nivel político y que for-
man parte de esta “8 de Octu-
bre”, nos ha llegado la copia de
la presentación realizada por el
presidente del frente Coalición

Cívica provincial, Jaime Linares,
acompañado con las firmas de
la diputada Liliana Piani, vice-
presidente del bloque, y el dipu-
tado Sebastián Cinquerrui.

Dicha presentación se ha
realizado para que sea tratada
en la Cámara de Diputados de
la provincia de Buenos Aires y
consiste en un pedido de infor-
mes al poder ejecutivo provin-
cial, al Ministerio de Infraestruc-
tura, Vivienda y Servicios Públi-
cos, al Organismo de Control
Eléctrico de la Provincia
(OCEBA) y al Ministerio de Tra-
bajo de la provincia.

De salir aprobado, los men-
cionados organismos deberán
informar a la Cámara de Dipu-
tados:
1)  Por qué EDEA S.A. no cum-
ple, lo especificado en la Ley de
Marco Regulatorio, referente al
encuadramiento obligatorio en
el convenio colectivo que rige la
actividad de todo el personal re-
lacionado con la actividad eléc-
trica.
2)  Por qué EDEA S.A. no cum-

ple con lo estipulado en el CCT
36/75, art. 78, en lo referente al
pago del beneficio convencional
de Luz y Gas a los trabajadores
jubilados.
3)  Cantidad de empresas con-
tratistas y sub contratistas que
realizan prestación de servicios
para EDEA S.A. en los sectores
de guardia, irregularidades del
servicio, inspecciones y co-
nexiones, redes eléctricas y de-
más actividades directamente
relacionadas con el servicio
eléctrico.
4)  Razón social, cantidad de
trabajadores, convenio colecti-
vo que encuadra a dichos tra-
bajadores, elementos de segu-
ridad e higiene y capacitación
otorgada.

Además de lo planteado, en
este proyecto se solicita se in-
forme todos los detalles de la
falta de finalización del Progra-
ma de Participación Accionaria
del Personal de la empresa, con
una amplia fundamentación pre-
sentada por nuestro sindicato,
detallando desde sus comien-
zos todo el PPAP.

DÍA DEL JUBILADO DE LUZ Y FUERZA
INVITAMOS A LOS COMPAÑEROS JUBILADOS,

PENSIONADOS, ACTIVOS Y AMIGOS AL

ALMUERZO CONMEMORATIVO
SÁBADO 29 DE NOVIEMBRE - 13 HORAS

EN NUESTRO CENTRO - OLAZÁBAL 1451.

MENÚ
CHORIZOS-ENSALADAS-ASADO-BEBIDAS Y POSTRE

CONCURRIR CON CUBIERTOS COMPLETOS

ENTRADA: $ 35.-  /  MENORES: $ 20.-
RETIRAR EN NUESTRO CENTRO:

LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES, DE 15 A 18:30 HORAS, HASTA EL 26 DE NOVIEMBRE INCLUSIVE.
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En tiempos de cambios.

“Uniendo voluntades,
miradas y
pensamientos.”

Con la asistencia de
aproximadamente
1.250 personas, en las
instalaciones del
Gimnasio del Hogar
Divino Rostro, se
festejaron los 65 años
de vida de nuestra
Organización gremial.
Luego de entonar el
Himno Nacional
Argentino y la Marcha
de Luz y Fuerza se
disfrutó de un exquisito
asado criollo,
amenizado con el
sorteo de importantes
premios.

SALUDOS

Se recibió el saludo de repre-
sentantes de la FeTERA (Fede-
ración de Trabajadores de la
Energía de la República Argen-
tina), la CTA, del MTL y se leyó
el saludo del compañero jubila-
do Pedro Malavento quien cum-
ple 65 años de afiliado, tantos
como la vida del Sindicato mis-
mo.

También se recibieron las si-
guientes salutaciones:

Fermín Paz Lamigueiro, en
nombre de “Derecho a la
Energía - S.O.S. Futur”.
Unión Internacional de
Sindicatos de Trabajadores
de la Energía (UIS-TE), con la
firma de los compañeros
Martín Esparza Flores y
Fernando Amezcua Castillo.
Víctor Mendibil (FJA) Secre-
tario de Interior Mesa nacional
CTA.
Félix Herrero.
Movimiento Nacional “Oro

Negro”.
Agustín Arbor González, de
APCENEAN.
Daniel Benavente, Presidente
de la Cooperativa COOPRO-
GAS Ltda.
Aurora Tumanischwili Pene-
lón y Guillermo López, de
FeTERA-Flores.
Rubén Cédola, del IMFC de
Mar del Plata.
Silvia Cionfrini y Familia.

INVITADOS
PRESENTES

Entre los invitados especiales
se encontraban Gabriel Portillo
del Sindicato de Electricidad
de Uruguay, el compañero Fito
Aguirre de la Mesa Nacional
de la CTA, el compañero
cofundador de la Fetera Hugo
Ricciuto, los compañeros de
FeTERA José Luis Matassa y
Oscar Lagos, la Presidente del
Movimiento Oro Negro Ana
Sacchi, Miguel Tonti del
Partido Socialista Auténtico,

Carlos Guanciarrosa de la
Agrupación “Enrique Mosconi”,
Carlos Chile del MTL, Ernesto
Gaspar del MORENO,

Esteban Lucero del PCR,
Gustavo Domínguez y Pichón
Sosa de la Lista Blanca de Luz
y Fuerza Córdoba, Graciela

Iturraspe de la Asociación de
Trabajadores del Estado,
Elena Arena y Patricia Blanco
del Sindicato de Prensa,

José Rigane entrega una placa de Reconocimiento al compañero Daniel Cuenca por su
trayectoria de 21 años en la Comisión Directiva.

CUMPLIMOS

65
AÑOS
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En excelente compañía.
Compañeras, compañeros: La
verdad que, como todos y cada
uno de los festejos que el Sindi-
cato de Luz y Fuerza de Mar del
Plata viene realizando, es una
alegría, es toda una satisfacción,
estar acompañados por cada uno
y cada una de ustedes. Y sobre
todo, saber que nuestra Organi-
zación, nuestra Institución está
también acompañada por un
conjunto de organizaciones so-
ciales, sindicales, políticas, que
no sólo nos han acompañado en
esta circunstancia, sino que mu-
chos de los que están acá pre-
sentes como invitados, muchos
compañeros militantes, dirigen-
tes, nos han acompañado en la
calle, en la movilización, en la
lucha, por reivindicaciones comu-
nes que no sólo son a nuestro
sector, sino que son al conjunto
del pueblo y la región toda de Mar
del Plata.

“PROFUNDIZAR LAS
INICIATIVAS POPULARES”

No hay “gurúes”.
Estamos viviendo momentos
complicados, momentos difíciles,
de tal magnitud y de tal enverga-
dura, que no hay ningún “gurú”
del ámbito económico, ni espe-
cialista, que pueda acertar en
decir cómo termina esta crisis fe-
nomenal del Sistema Capitalista
mundial.  Pero sí hay una sola
cosa que está clara y es la que
nosotros sabemos y tenemos
que enfrentar: que toda crisis
del Sistema Capitalista siem-
pre la pagamos los trabajado-
res y los sectores populares.
Por lo tanto, es hora que apro-
vechemos esta crisis para ge-
nerar el poder que necesita-
mos para que esa crisis no se
descargue sobre la espalda de
los trabajadores y menos aún
sobre los sectores populares; y
de eso comienza a depender:
de la capacidad, del compromi-
so y de la militancia de cada

Washington Piris del Centro de
Residentes Uruguayos,
representantes del Banco
Credicoop, de las
Cooperativas CLYFEMA Mar
de Ajó, CALP Pinamar y Coop.
Mar del Plata.

LA FIESTA DE LOS NIÑOS.

El esparcimiento de los niños
estuvo organizado por el grupo
de animadores de Fernando
Fedrizi con juegos inflables para
todas las edades, la actuación
del Mago Claudio que hizo las
delicias de los más chiquitos, y
abundante cotillón para todos.

EL DISCURSO DE
JOSÉ RIGANE.

Al momento de referir a los 65
años de vida y de lucha de nues-
tro Sindicato, el compañero
José Rigane pronunció el dis-
curso que transcribimos a con-
tinuación:

uno de nosotros.

No hay “errores”.
Ahora están los que empiezan a
“decir verdades”, entre comillas.
Son los que tratan de justificar
esta crisis y son los que tratan de
explicar que no es la crisis del
Mercado, que no es la crisis del
Sistema Capitalista, que no es la
crisis del capital financiero; tra-
tan de engañarnos con esas ar-
gumentaciones, tratan de expli-
car que la responsabilidad la tie-
nen los fundamentalismos, el na-
cionalismo, la inmigración, los
sectores populares aborígenes y
originarios que luchan por sus tie-
rras. En definitiva, ahora van a
inventar alguna nueva fórmula
para decirnos que acá hubo un
error, que acá hubo una equivo-
cación; y yo quiero decirles: ¡no
hay error, no hay equivoca-
ción, el Sistema Capitalista
siempre, siempre, siempre ge-
neró hambre, generó miseria,
generó explotación, generó
desocupados, subocupa-dos!..
¡Es un sistema que lo tenemos
que terminar, que lo tenemos
que acabar y tenemos que ir
por la liberación!...

No hay “milagros”.
Queda demostrado que no hay
poder unipolar que pueda condu-
cir este mundo para felicidad de
todos, porque esta crisis, ahora,
que algunos se reúnen para de-
cidir, ¿saben qué están decidien-
do?: a qué sector del Capitalis-
mo benefician y a quiénes perju-
dican. Pero ninguna medida, nin-
guna iniciativa es para salvar a
los sectores populares y a la cla-
se obrera. Por eso no hay que
equivocarse y no hay que estar
atento a los cantos de sirena.

Tiempos de cambio.
Y nosotros, en Argentina y desde

este lugar, modestamente, tene-
mos una responsabilidad. Vivi-
mos tiempos de cambio, de
profundización de las iniciativas
populares, y con sólo mirar lo que
ocurre en América Latina y el
Caribe, uno puede comprobar
que son los pueblos los que tie-
nen la iniciativa. Y uno lo puede
comprobar en Brasil, en Vene-
zuela, en Bolivia, en Ecuador; lo
puede comprobar en Uruguay y
así de seguido, ¡y también lo pue-
de comprobar en la legendaria
Cuba!

Juntar voluntades.
Esta realidad de tiempos nuevos:
la iniciativa está en el campo po-
pular. Pero para eso necesitamos
unidad, para eso necesitamos
juntar todas las voluntades, para
eso necesitamos juntar todas las
miradas, para eso necesitamos
juntar todos los pensamientos;
para eso, necesitamos ser capa-
ces de hacer una unidad como
fuimos capaces durante más de
30 años, de hacer unidad por el
“no al hambre”, por el “no a la re-
presión”, por el “no a la desocu-
pación”, por el “no a los

subocupados”. Por todos esos
“No”, fuimos capaces de unirnos.
Ahora tenemos que ser capaces
de unirnos por lo que queremos
y por lo que necesitamos; y en
eso nos tenemos que compro-
meter a no mirarnos de reojo, a
no ser sectarios, a ser abiertos,
ser creativos. Necesitamos pre-
cisamente unirnos sabiendo que
hay diferencias, pero que esas
diferencias no pueden ser moti-
vo de fractura, en todo caso de
visiones diferentes. O en todo
caso ponernos uno al lado del
otro con distinta mirada, sabien-
do que el enemigo es muy pode-
roso y que sólo lo vamos a poder
derrotar si somos capaces de
estar todos unidos.

¡No! a “lo posible”.
Y en esa dirección, -no puedo
escapar a plantearlo, y con mu-
cho respeto-, hay quienes creen
que estamos dentro de un cami-
no de posibilidades ciertas de de-
sarrollo y crecimiento para los
sectores populares. Y yo quiero
decirles: no nos dejemos enga-

(sigue en página 14)

Los chicos tuvieron, como siempre, sus festejos propios con el Mago
Claudio, payaso y juegos diversos.

Beto Moya volvió a deleitarnos con su Humor particular.

Integrantes de la Comisión Directiva en el escenario.
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ñar con el posibilismo, no nos
dejemos engañar con el compli-
cado discurso que dice “hay que
aceptar lo posible, hay que acep-
tar esto que es un poquito mejor
que lo anterior”; porque eso sig-
nifica agotar nuestros esfuerzos
y las energías que necesitamos
para producir cambios en profun-
didad, cambios que trasciendan.
Y no solamente significa una
mera reforma. Ahí tenemos la
Ley de Movilidad previsional, una
Ley que terminó siendo un enga-
ño para el conjunto de los jubila-
dos, ¡porque no es la Ley que es-
tablece el derecho Constitucional
que cada uno de nuestros com-
pañeros jubilados tiene que per-
cibir el 82% del salario del acti-
vo, y no otra complicada fórmula
económica que nadie entiende!
¡Por eso, no tenemos que bajar
los brazos, luchar por ese 82%
móvil!

De traidores a cómplices.
Ahora, el Sindicalismo empresa-
rial, la FATLyF y compañía, co-
menzó a retroceder, comenzó a
darse vuelta. Y tampoco a dejar-
se engañar. Hace escasamente
10 días decidió, bajo la consigna
“Volver a las fuentes”, tomó la
decisión política, ¡escuchen bien
por favor!: ¡tomó la decisión
política de vender todas las
Empresas! ¡Ahora! decidió, des-
pués que llevó a la Federación a
la bancarrota, después de que
dejó a más de 50 mil trabajado-
res en la calle, después que en-
tregó la Convención Colectiva de
Trabajo original, después de que
destruyó Organizaciones Sindi-
cales, vidas humanas y familias.
¡Ahora!., ¡ahora! viene a decir:
“Vamos a vender las Empresas
que nos apoderamos en el pro-
ceso de la privatización”.  ¡Aho-
ra! también dice: “Vamos a se-
pultar a Futura”, la Administrado-
ra de Pensiones y Jubilaciones
Privadas de la Federación, y “va-
mos a transferir al ANSeS,
24.000 compañeros que están
ahí, y vamos a ver si podemos
acordar el 82% móvil para esos
compañeros”. ¡Ahora!…: ¡des-
pués de la traición, la complici-
dad!..
Entonces, a no olvidar y a tener
memoria histórica, no sea cosa
que nos quieran confundir y nos
quieran engañar, y nos quieran
tapar el pasado de dirigentes que
traicionaron, de dirigentes que
nos han entregado, de dirigentes
que en definitiva imposibilitaron
que muchas familias de Luz y
Fuerza y del país, se desarrolla-
ran.

Inmersos en un proceso.
Por eso tenemos que hablar cla-
ro con los compañeros nuevos:
“La historia no empieza cuan-
do yo llego y no se termina
cuando me voy”; y eso, tienen
que saberlo los compañeros nue-
vos. Nosotros, los que tenemos
militancia y antigüedad en la Or-
ganización tenemos la responsa-

bilidad de explicarles, de ganar-
los, de hacerles ver la importan-
cia de la militancia y de la Orga-
nización Sindical; porque las
Empresas Multinacionales y, en
particular, EDEA en esta región,
como todas las demás, tienen
claro que “el mejor Sindicato es
el que no existe y el mejor traba-
jador, el que no sabe o no ejerce
sus derechos aunque los sepa”.
Entonces, ese grupo de compa-
ñeros nuevos, que son más de
160 en los últimos 3 años, que
han ingresado en nuestra sede
Sindical, tenemos que rodearlos
y enseñarles que la lucha empe-
zó hace 65 años, y un poco más,
en esta Organización y en el res-
to del Movimiento Obrero. Tene-
mos que decirles que es un pro-
ceso, que no es un acto; tenemos
que enseñarles que en ese pro-
ceso tenemos siempre que estar
comprometidos con lo mejor, que
tenemos que militar; que nadie,
¡NADIE!, ¡nadie, va a venir a re-
solver por nosotros lo que noso-
tros tenemos que resolver por
nuestras propias manos! ¡Nadie
va a hacer por nosotros lo que
nosotros tenemos que hacer, y
eso lo tienen que saber los nue-
vos, y los viejos también!

Por más democracia.
Por eso, en este Aniversario, re-
cordando y homenajeando a
aquellos compañeros que fueron
capaces de desarrollar esta Or-
ganización en la clandestinidad,
perseguidos, buscando el club
para reunirse, el baile como pre-
texto para encontrarse, la cancha
de fútbol para seguir haciendo las
reuniones, los sótanos de Orga-
nizaciones amigas que nos faci-
litaron para poder crear esta Or-
ganización, que tenemos un
ejemplo viviente en el compañe-
ro Pedro Malavento. En homena-
je y honor a esos compañeros,
nosotros tenemos un compromi-
so por mayor democracia, demo-
cracia participativa, ¡no esta

democradura!, por mayor distri-
bución de la riqueza, en función
de los intereses del pueblo y por
mayor soberanía.
Vamos, en definitiva, por un me-
jor país, pero tenemos que cons-
truir un proyecto en el que tene-
mos que unirnos todos para po-
der llevarlo adelante; porque
como nadie de nosotros tiene una
verdad absoluta, nos necesita-
mos cada uno de nosotros para
establecer colectivamente, en
todo caso, esa verdad que nos
va a representar a todos.

Ratificando la lucha y el
compromiso.
En ese camino, en esa dirección,
en homenaje a aquéllos que nos
precedieron, decimos: “Vamos a
ratificar el camino de la lucha,
vamos a ratificar el compromiso
de ir por recuperación de nues-

tro patrimonio nacional, vamos a
ratificar el compromiso por la
construcción de un Movimiento
Político-Social y Cultural por la li-
beración”. No delegamos más a
nadie nuestra representación, la
tomamos en nuestras manos,
aunque no sepamos cómo lo va-
mos a construir; entre todos se-
guro vamos a hacer la mejor fi-
gura, la figura de la liberación, la
figura del bienestar para todos y
cada uno de nosotros que merez-
ca ser vivido, en homenaje a
aquellos compañeros que arries-
garon su vida, su patrimonio, su
familia, para hacer grande esta
Organización que está en manos
de ustedes. ¡Gracias compañe-
ras y compañeros! ¡Muchas gra-
cias!

------------------------------------------

BRINDIS DEL
ANIVERSARIO.
Al terminar los discursos, el com-
pañero Ángel D’Amico agradeció
la participación de todos los pre-
sentes, así como su elección en
el cargo de Secretario Adjunto. Al
momento del brindis por el ani-
versario, el compañero D’Amico
convocó a la recuperación de
nuestro histórico Convenio Co-
lectivo de Trabajo 36/75. Trajo a
la memoria de los presentes que
“los trabajadores lucifuercistas de
la jurisdicción marplatense tene-
mos una historia de lucha de la
que debemos hacernos cargo: te-
nemos que recuperarla; y recu-
perar también nuestro ámbito na-
tural, que es la protesta en la ca-
lle”, finalizó, para invitar al brin-
dis por el 65 Aniversario.

FESTIVAL ARTÍSTICO.
Inmediatamente, se dio comien-
zo al festival artístico-humorísti-
co, con la desopilante participa-
ción del humorista marplatense
Beto Moya. Luego de su festeja-
da participación, se inició la mo-
vida bailantera con la siempre re-
novada alegría del grupo musi-
cal “Oscar y sus Estrellas”, con-
ducido por el compañero Juan
Baliani, de la Delegación Dolores,
que de esa manera festejó los 45
años de su afiatada agrupación
musical. Todo acompañado,
como ya es costumbre, con
abundante cotillón. De esta ma-
nera, mientras reinaban la sidra
y las masas secas, el baile con-
citó la alegría de todos los pre-
sentes, extendiéndose hasta
avanzada la tarde.
El clima primaveral, un sol reful-
gente y la comunidad de Mar del
Plata y zona, se unieron al espí-
ritu reivindicador de nuestro gre-
mio, para lograr una gran jorna-
da que volvió a unir a la familia
lucifuercista de toda la jurisdic-
ción marplatense, en la fiesta de
la lucha por la vida y el trabajo.

(viene de página 13)

El Secretario Adjunto, Ángel D’Amico, convocó al brindis del 65 Aniversario.

Compañeros de la Lista Blanca de Luz y Fuerza Córdoba entregaron un reconocimiento
a las luchas de  nuestro gremio.
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LOS SORTEOS. Paralelamente con el desarrollo del almuerzo, se fueron
sorteando los premios, alternando así el exquisito asado de Héctor García con la emoción
y la alegría de los ganadores. Aquí, los felices beneficiados.

El compañero Juan Baliani, de Dolores, festejó los 45 años de su
grupo musical, amenizando el baile.
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Constituyente Social de Jujuy.

“Para poder creer hay que
verlo y a esta Constituyente
había que verla.”
Fueron tres días
intensos. 30.000
mujeres y hombres
dieron lección de
orgullo y sueños. Y el
cierre, en pleno centro
de San salvador, en el
estadio La Tablada, fue
el broche para un
encuentro que aspira a
ser un parte aguas
para el campo popular.
Víctor De Gennaro, el
motorizador de la
Constituyente Social
fue quien con sus
palabras puso un
punto, que es apenas
un punto seguido.
“Vernos, querernos,
confiar, asumir la
conciencia de nuestro
propio poder que a
pesar de que ellos
tratan de quebrarnos
de mostrarnos solos o
alentando secundarias
divisiones, día a día se
trabaja para construir
un contrapoder
popular”.

Discurso del secretario de Relaciones Institucionales de la CTA, Víctor De Gennaro.

"Cuando hace un año y al-
gunos meses empezamos acá
en Jujuy, a mi me cerró anoche
totalmente entre lo que decía
Nando en aquel momento y lo
que nos explicaba Milagro ma-
ravillosamente en esa hermosa
transmisión de experiencia y de
formación popular. En aquel
momento Nando decía “Yo no
sé muy bien qué es la Constitu-
yente, pero siento que para asu-

mir la responsabilidad de no de-
legar necesitamos mostrarnos”.

Vernos, querernos, confiar,
asumir la conciencia de nues-
tro propio poder que a pesar de
que ellos tratan de quebrarnos
de mostrarnos solos o alentan-
do secundarias divisiones, día
a día se trabaja para construir
un contrapoder popular. Para
poder querer hay que verlo y a
esta Constituyente había que
verla, porque hizo que miles vi-
niéramos de kilómetros y kiló-
metros a encontrarnos a cono-
cernos, a amarnos, a confiar
para enfrentar lo que ayer dijo
magistralmente Milagro: hay
que enfrentar el miedo, no sólo
el miedo que nos dejó la dicta-
dura, el genocidio de hace 516
años y el genocidio de hace
poco más de 30.

Ese miedo en las tripas.
Para animarnos a enfrentar ese
miedo hay que enfrentar el te-
mor a equivocarnos. Hay que
enfrentar el temor a perder. Hay
que enfrentar el temor a no sa-
ber. Pero nos dijo Milagro con
toda claridad: “no había conta-
dores pero se administró mejor
que eso de Wall Street que está
en crisis, no hay arquitectos y
se edificaron más de mil casas,
había que aprender y se apren-
dió”.

No se delegó la capacidad

de construir nuestro propio po-
der. Eso es lo que vinimos a
hacer a esta Constituyente: ver-
nos, confiar. Estamos organiza-
dos en todo el país, desde nues-
tra historia hasta hoy. Lo mejor
de nuestras tradiciones. Esta-
mos acá y tenemos que coagu-
lar, tenemos que ser capaces de
avanzar. Y lo digo con toda cla-
ridad, compañeras y compañe-
ros, porque siento que hoy he-
mos dado un cambio en la cons-
trucción social y política de
nuestros movimientos popula-
res y ojalá lo podamos hacer en
nuestra Nación sufriente.

Pero ese cambio es el que
nos hace sentir el orgullo de lo
que somos y de dónde venimos
y por eso es importante sin lu-
gar a dudas que hoy tengamos
distintas manifestaciones de
solidaridad con los pueblos her-
manos que están luchando por
su liberación y por la revolución
en América Latina. Vamos a
marchar por ellos, vamos a
marchar contra la derecha, va-
mos a marchar contra los gol-
pes, pero compañeras y com-
pañeros, la única manera de
defender la revolución del pue-
blo boliviano y a Evo Morales, o
la esperanza de Lugo y lo que
crece en Latinoamérica, es que
nos animemos y podamos ha-
cer la revolución en nuestra pa-

tria y la liberemos definitivamen-
te.

Y acá, compañeras y com-
pañeros, vimos que nuestra ex-
periencia, la de todos, que ne-
cesitamos para hacer eso, ser
millones. Somos muchos hoy
acá, pero somos muchos más
afuera del estadio. Necesitamos
ir a convencerlos, a buscarlos,
abrirles los brazos a las organi-
zaciones sociales, culturales,
religiosas, partidarias, a todos.

Porque la política se hace
con fuerza de millones. Y para
convencerlos de que se puede
hay que ganar compañeros. En
este escenario se llegó a hablar
hasta de socialismo. No hay que
tener vergüenza, ya hace más
de 150 años, nosotros, los tra-
bajadores, parimos que hay que
cambiar este sistema.

Pero compañeras y compa-
ñeros, para ir a convencer de
que se puede hacer un nuevo
sistema social, hay que demos-
trar que se puede hacer lo más
simple, y como dicen los com-
pañeros de la Tupac: en un país
de pan y de trigo tenemos que
ganar y que no haya ni un pibe
menos con hambre en nuestra
Patria.

Yo sí creo que podemos de-
cirles orgullosos a nuestras
Madres; porque lo hemos visto
ayer en las lágrimas de muchos
compañeros de aquella genera-
ción, de aquel tiempo, cuando
vimos cosas increíbles, los que
estamos acá podemos decirles
a las Madres que podemos te-
ner miedos, dudas, errores, pero
que nosotros a nuestros márti-
res no los honramos solamente

Sirve que tengamos esta
memoria con una convicción:
Nuestros compañeros, los que
lucharon antes que nosotros,
como Tosco, Atilio López,
Salamanca, algunos que nos
acompañaron como Germán o
como Rodolfo Walsh, tantos y
tantos mártires, siempre los re-
cuperamos por su martirologio,
pero también por su lucha, por
su proyecto, por su compromi-
so concreto de no coronar un
capitalismo en serio contra el
que ellos lucharon y dieron su
vida, como nosotros realmente
militamos y lograremos cam-
biar".

30 mil personas, 700 organizaciones, 3 horas y media
de desfile. Viernes 24 de octubre de 2008. No fue una marcha,
ni una movilización. Nos mostramos a nosotros mismos cuántos
somos, cuánto podemos construir. Unas 30 mil personas desfila-
ron el viernes 24 frente al palco instalado en el Barrio Alto Comede-
ro, dando inicio a la Constituyente Social.

Interviene Víctor De Gennaro

en la Constituyente de Jujuy.



“OCHO DE OCTUBRE” N° 251 - Cierre de edición, 11 / 11 / 2008 - Sindicato Luz y Fuerza Mar del Plata 17Sitio Web: lyfmdp.org.ar

VOCES DE LA DIVERSIDAD.
Fernando "Nando" Acosta
 “Todo esto que se ve acá parece que fue una cuestión lineal, pero no lo fue:
fue producto de mucho trabajo, de mucha organización, de mucho esfuerzo,
y fundamentalmente con la organización territorial, con la organización de
los barrios", apuntó Fernando Acosta, titular de la CTA Jujuy.
Natalia Sarapura, Coordinadora del Consejo de Organizaciones Aborí-
genes de Jujuy (COAJ). ”Argentina tiene la tarea pendiente de definir su
identidad nacional y es entonces que en este proceso de reflexión política
que iniciamos todas las organizaciones sociales del país, nosotros, los pue-
blos indígenas, pretendemos con nuestra presencia, pero también con nues-
tra incidencia política, debatir y reflexionar sobre nuestra identidad nacio-
nal”.
Pablo Micheli, secretario adjunto de la CTA Nacional. “La presencia de
más de 40 dirigentes de distintas organizaciones políticas y sociales de todo
el mundo, particularmente de América latina, muestra que han venido a
bancar a nuestra Central en esta iniciativa política. (…) Ellos ven con espe-
ranza este proceso de práctica de un nuevo tipo de política, que implica que
no hay caciques ni indios, que todos somos pares, que discutimos cómo
entre todos resolvemos los problemas.”
Hugo Yasky, Secretario general de la CTA. “Tenemos que demostrar que
los trabajadores, los pueblos originarios, los campesinos, estamos de pie,
no nos arrodillamos ni ante el imperialismo ni ante la derecha en ningún
país.¡Viva Evo Morales! ¡Jallala Evo Morales! ¡Jallala la revolución en Boli-
via!”
Axel Zárate, Secretario Gremial del Sindicato Luz y Fuerza Mar del Pla-
ta. “Se está discutiendo para no delegar más el poder del pueblo en manos
de los políticos que tienen un discurso y ejecutan otro.  (…) Y uno de los ejes
fundamentales es la recuperación de los recursos naturales (petróleo, agua,
gas, alimentación). La presidenta acaba de decir en la FAO que nuestro
país produce alimentos para 400 millones de personas y esto no es muy
razonable, no es muy entendible que en nuestro país no haya salud, educa-
ción, que haya pibes pidiendo en las  calles; habla nuestra presidenta de
que ha bajado el índice de mortalidad infantil, y el índice de desocupación;
sin embargo lo que vemos son chicos durmiendo en la calle, pibes que se
mueren de hambre todos los días. (…) Reitero: no delegar más el poder y
comenzar a diagramar estrategias para que el poder lo tengan realmente
los interesados en garantizar una vida digna para todos los argentinos.”
José Rigane, secretario de Organización de la CTA nacional. “Este com-
promiso de la gente que ha venido de tan lejos, de cientos de kilómetros
para reafirmar que no queremos delegar, que queremos construir un movi-
miento de liberación, que queremos construir otra Argentina, es un compro-
miso muy fuerte, muy serio. Llegó la hora de no delegar y esto no empezó
ayer, así que HOY ES CUANDO. Está demostrado que se puede y ya está
demostrado que pudimos sobrevivir, que pudimos resistir y llegar hasta acá.
AHORA es cuando tenemos que hacer lo que tenemos que hacer y no tene-
mos que dudar, ni tampoco nos tenemos que fracturar porque tengamos
visiones diferentes.”  
Américo Romay, de la Cooperativa de Palpalá. “Siento que están dadas
las condiciones para que de una vez por todas el futuro comience a cons-
truirse, desde abajo hacia arriba, con horizontalidad y en la unidad de las
organizaciones sociales”.
Juan González de ATE-Corrientes. “Es el encuentro de los pueblos, por-
que acá nos identificamos como movimiento popular y porque en este en-
cuentro recuperamos nuestra identidad, nuestra raíz histórica, esa que nos
permite decidir con libertad nuestro futuro como pueblo, que nos lleve a una
construcción colectiva absolutamente soberana”.
Ricardo Cuccovillo Diputado nacional del PS. “Ahora el desafío es coor-
dinar, comprender y aceptar las diferencias, la diversidad, tener la madurez
de encontrar una síntesis inclusiva, que permita ser gobierno en el corto
plazo”.
Martín Sabbatella, intendente de Morón. “Es importante ser respetuoso
de los tiempos y la diversidad de posicionamientos políticos para avanzar en
la construcción de un espacio político progresista”.
Carlos Chile del MTL Habíamos empezado acá en Jujuy, hace un año y
medio, recorriendo decenas de pueblos, donde hemos encontrado los mis-
mos sueños y las mismas luchas. Pero todos sienten que lo están haciendo
solos. La idea es construir un colectivo en el que seamos millones”. “La crisis
de delegación está abierta, y la gente está reclamando cambios profundos”.
 “Por eso no basta con propuestas electorales, sino que hay que construir
una nueva institucionalidad, además de disputar los espacios existentes”.

Presencias Internacionales.  
En el salón del tercer piso de la sede de la Organización Barrial Tupac Amaru y con la presen-
cia de 45 dirigentes de todo el mundo se realizó el encuentro internacional de la Constituyente
Social.
Representantes de centrales obreras, movimientos sociales y partidos políticos de España,
Canadá, Francia, Italia, Portugal, Guatemala, Colombia, Panamá, Venezuela, Brasil, Uruguay,
Chile, País Vasco, Perú, México dieron comienzo al primer acto formal de la Constituyente
Social en Jujuy. La imponente sede de la Organización Barrial Tupac Amaru fue el escenario de
este encuentro internacional que se inició con las palabras de Adolfo Aguirre, secretario de
Relaciones Internacionales de la CTA y continuó con los agradecimientos y augurios de los
representantes llegados de todo el mundo.

Milagro Sala, referente de Org. barrial Tupac Amaru.  “Debemos preguntar-
nos: cuál es la Argentina que queremos y también cuál es la América que quere-
mos”. Hace un resumen de los logros obtenidos por la Organización Barrial Tupac
Amaru; y luego polemiza: “A nosotros nos preguntan por qué construimos cole-
gios y lugares de atención de salud. Y nosotros respondemos que no queremos
competir con el Estado, pero sentimos que el Estado se olvida de nosotros. (…)
Los funcionarios siempre nos dicen: “no vamos a hablar con ustedes, vamos a
hablar con los empresarios”. Y nosotros queremos que los compañeros y nues-
tros hijos estén en condiciones de discutir cualquier cosa con cualquier funciona-
rio o con cualquier empresario. Por eso creamos escuelas; porque queremos que
aprendan lo que necesitan aprender, para continuar la lucha.”

Presencia
Lucifuercista.
13 compañeros del gremio
viajaron 26 horas para
llegar a la Constituyente
Social de Jujuy.
Participación activa
en las Comisiones
de debate.

Milagro Sala y Nora Cortiñas.
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Constituyente Social de Jujuy.

La Jujuy “tupaquera”.
Durante el cierre del encuen-
tro de la Constituyente Social,
las 20 comisiones que partici-
paron dieron lectura a las de-
finiciones a la que llegaron en
el debate acerca de las priori-
dades del campo popular sus
acciones y estrategias
Institucionales.
 
Distribución de la riqueza.
Ni un pibe con hambre.
Soberanía alimentaria.
Nacionalización de los recursos
naturales (petróleo, minería,
gas, agua).
82% móvil para los jubilados.
Asignaciones familiares por hijo.
No al pago de la deuda externa.
Sistema de salud universal y
público.
Sistema de educación universal
y público.
Garantizar vivienda digna para
todos.
Reforma agraria.
Reforma tributaria.
Recuperación de los ferrocarri-
les.
Revocatoria de mandato por in-
cumplimiento.
Desaparición definitiva de las
AFJP.
Reconocimiento e inclusión de
los pueblos originarios.
Cambio del modelo sindical para
profundizar la libertad y demo-
cracia sindical.
Inclusión las lenguas originarias
en los programas de educación
para las poblaciones originarias.
Derogar la ley de radiodifusión
de la dictadura.
Libertad a todos los presos po-
líticos del país.
Asilo político para los campesi-
nos paraguayos detenidos en
cárceles argentinas.
Reforma de la Ley de Entidades
Financieras.
Lucha contra todas las formas
de discriminación.
Aparición con vida ya de Jorge
Julio López.
Paritaria Social.
Regularización de los trabajado-
res precarizados.
Elección popular de los jueces
y magistrados.
Solidaridad y apoyo a los pue-
blos hermanos latinoamerica-

Definiciones de las Comisiones.
nos.
Reforma de los edictos
policiales para terminar con los
abusos de la policía contra las
trabajadoras sexuales.
Reforma de las ART.
Normalización del INDEC.
Eliminación de las listas sába-
nas.
Frenar la expulsión de campe-
sinos.
Despenalización del aborto.
Equidad e igualdad de género.
Derogación de la ley
antiterrorista.
Terminar con la criminalización
de la protesta.
Promover los derechos de ni-
ños, jóvenes y adolescentes.
 
Acciones:
Marcha Nacional a Plaza de
Mayo, la primera semana de di-
ciembre.
Marcha con los chicos del pue-
blo.
Consulta popular para naciona-
lizar los recursos naturales.
Suspensión de los despidos por
180 días.
Profundización de la democra-
cia participativa.
Nueva Constitución nacional.
Reunión federal para evaluar lo
realizado en el marco de la
constituyente a principios de
2009.
Fortalecimiento de la CTA y del
resto de las organizaciones.
Encuentros populares en cada
región, provincia, localidad y
barrio.
Creación de medios de comu-
nicación nacionales que difun-
dan las constituyentes sociales
que se realicen en todo el país.
 
Estrategias
Institucionales.
Sumar la mayor cantidad de or-
ganizaciones del campo popu-
lar.
Elaboración de un programa
estratégico para promover la
unidad del campo popular.
Impulsar el foro contra el tren
bala y por un tren para todos.
Creación de un foro federal de
trabajo.
Soberanía comunicacional – por
una nueva ley de radiodifusión.

Cierre con pañuelos blancos
El cierre de la Constituyente estuvo a cargo de las Madres,
que dieron su apoyo a la Constituyente Social y cerraron el
plenario final con encendidos discursos de Nora Cortiñas y
Celina Kauffman.
La dirigente santafesina aseguró que muchos de sus organi-
zadores “fueron compañeros de nuestros hijos, quienes tam-
bién lucharon por un país sin pibes con hambre".

Declaración en solidaridad con
el pueblo boliviano.
Durante el acto de cierre en el estadio La Tablada, el secreta-
rio de Comunicación de la Tupac Amaru, Raúl Noro, leyó una
declaración en apoyo “activo” a la lucha del pueblo en Boli-
via. “Lo hacemos festejando el triunfo político de la convoca-
toria al Referéndum para la aprobación popular de su nueva
y revolucionaria Constitución, y sumándonos a la campaña
por el Sí”, marcó este documento de las organizaciones asis-
tentes a este evento.

Tierra de trabajo.
El barrio de la Tupac Amaru,

en Alto comedero, es mucho
más que eso, es una comuni-
dad basada en lazos sociales de
otros tiempos, que este sistema
se empeña en hacernos olvidar:
solidaridad, trabajo y dignidad
son palabras que aparecen con-
tinuamente en el lenguaje de los
compañeros tupaqueros. Cami-
nar por este barrio es encontrar
una sorpresa a la vuelta de cada
esquina.

La organización en base al

trabajo es fundamental en el
esquema de funcionamiento de
esta organización: una fábrica
textil, un centro comunitario de
atención médica y una fábrica
de bloques y adoquines, ade-
más de las cooperativas de
construcción de viviendas, son
sólo algunas de las expresiones
de todo eso.

En la textil trabajan 240 tra-
bajadores organizados en forma
cooperativa, donde lo importan-
te no es la experiencia previa,

sino las ganas de trabajar y
aprender. Son los mismos tra-
bajadores los que se “forman”
unos a otros, todos saben ha-
cer “todo el trabajo” y todos tra-
bajan por igual, sin escalafones
ni distinciones entre unos y
otros.

Guardapolvos, remeras, ca-
misas y ropa de trabajo, todo se
produce con el esfuerzo y el
amor colectivo, como en el cen-
tro médico, donde profesionales
y vecinos trabajan codo a codo,
entendiendo que la salud es,
ante todo, un derecho. En este
centro de salud se atiende a to-
dos por igual, sin distinción al-
guna, combatiendo contra la en-
fermedad más terrible: la des-
nutrición. Grupos de médicos,
psicólogos y vecinos recorren el
barrio, a la búsqueda de los que
necesitan su asistencia. Cuen-
tan con un laboratorio propio y
una ambulancia equipada con
las últimas tecnologías, en caso
de que un paciente necesite ser
derivado para su internación.
Pero su esfuerzo no se agota
en la atención, tratan de que
cada paciente se vaya, además,
con los medicamentos necesa-
rios para su tratamiento; ahí
donde el Estado se olvida de los
pobres, la Tupac les recuerda
que otra vida es posible, porque
todo es posible para los
tupaqueros.

Caminando por las calles de
tierra de canto rodado, uno se
encuentra de golpe con un enor-
me galpón y compañeros que
entran y salen con sus “unifor-
mes” de obra marrón claro y sus
botines de punta reforzada, es
la “Fábrica de bloques y adoqui-
nes”, donde veinte compañeros
trabajan en un solo turno de
ocho horas, produciendo a ra-
zón de 360 bloques de concre-
to por hora, los mismos bloques
que los compañeros utilizarán
luego en la construcción de las
viviendas del barrio, para que
más familias puedan acceder a
su vivienda y, con ella, a una
vida más digna.

Caminar por este barrio es
encontrar una sorpresa a la
vuelta de cada esquina, es vol-
ver a creer que un mundo dis-
tinto es posible: escuelas,
polideportivos, guarderías y pla-
zas; todo construido con la mis-
ma lógica: el barrio es de todos
y todos tienen que cuidarlo y
quererlo, porque nadie lo hará
por ellos. Este barrio, perdido en
la geografía de una Jujuy des-
conocida para la mayoría, es el
que le abre sus puertas a com-
pañeros de todo el país y del
mundo para esta Constituyente
Social, y quizás no haya un lu-
gar mejor para volver a soñar
que otro mundo es posible y
empezar a construirlo.

Taller Metalúrgico.

Cooperativa Textil.

Fábrica de Bloques y Adoquines.
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La revista “Siete Días”
del 12 de febrero de 1973
publicó una extensa
charla de Agustín Tosco
con el periodista Oscar
Giardinelli. Transcribimos
aspectos parciales de esa
entrevista.

EL SUPERHOMBRE
Aunque su ingreso al plano de la consideración pública nacional se produjo
luego del “Cordobazo”, en mayo de 1969, su militancia sindical se remonta a
fines de la década del 40. Una trayectoria que, tal vez, constituye su exclusivo

capital, (…) que le valió, además, siete confinamientos carcelarios.

-¿Dónde trabaja?

 - En el taller electromecánico de
la Empresa Provincial de Ener-
gía de Córdoba (EPEC). (…)
Ingresé cuando tenía 18 años,
así que ya voy a cumplir 24 años
de servicio. Además actualmen-
te estoy desempeñando tam-
bién mi cargo gremial, en el Sin-
dicato de Luz y Fuerza de mi
provincia. O sea que nuestra
práctica antiburocrática
conceptualmente se manifiesta
en eso: quien tiene una repre-
sentación sindical no debe des-
ligarse jamás de sus propios
compañeros. Por eso rotamos
cada dos o tres meses los per-
misos sindicales, para seguir
trabajando, sin perjuicio de man-
tener la representación.

-¿Qué objetivos persigue
como dirigente y como hom-
bre?

- Hago lo que hago porque quie-
ro a la justicia. Si bien yo nacía
en una familia de pequeños pro-
pietarios y no he experimenta-
do la injusticia que sufre tanta
gente, tantos trabajadores, sé
que no sólo lucha contra ella
quien la padece, sino también
quien la comprende. Claro que
la represión la hemos sufrido
nosotros también. Pero lo fun-
damental es que todos los que
tenemos un concepto de justi-
cia y equidad, debemos luchar
para construir una nueva socie-
dad que permita al hombre salir
de la enajenación a que lo con-
duce este sistema que afecta
hasta el derecho de vivir. La
mortalidad infantil, el analfabe-
tismo, la deficiente sanidad, la
falta de vivienda son parte de
este esquema injusto.

-¿Cómo llegó a estas convic-
ciones? ¿Estudiando?

- Sí, a través de la lectura. Yo
estudié en la escuela primaria y
luego hice cuatro años en una
escuela técnica. Más tarde, tres
años en la Universidad Tecno-
lógica, donde me recibí de Elec-
trotécnico. Por lo demás, leí lo
que cayó en mis manos; José
Ingenieros, fundamentalmente,
y también novelas y ensayos
sobre los problemas del movi-
miento obrero.

-¿Cuándo llegó a la Ciudad de
Córdoba y cuándo comenzó
su carrera gremial?

- Llegué a comienzos de 1944,
ya al gremialismo lo practiqué
en cierto modo en el 46 cuando
me eligieron presidente del Cen-
tro de Alumnos  en la Universi-
dad.

  -¿Cómo se ubicaba política-
mente por entonces?

  - Fui siempre simpatizante del
peronismo.

-¿Qué quedó de ese pasado
peronista?

  - Mire, la simpatía y el apoyo
que nosotros dábamos al
peronismo estaban motivados
por las reivindicaciones que,
dentro del propio sistema, levan-
taba el peronismo. Por ejemplo,
el Estatuto del Peón, el derecho
a discutir convenciones de tra-
bajo, una serie de beneficios
que obtuvimos los trabajadores
y hasta la redistribución de la
renta nacional (fundamental-
mente en la primera presiden-
cia) fueron reivindicaciones im-
portantes. Luego en 1954 y
1955, adoptamos una actitud
crítica hacia el peronismo. Lo
decimos abiertamente, es cono-
cido, actuamos con honestidad.
En la discusión sobre el petró-
leo, por ejemplo, estuvimos en
la oposición. También cuando se
planteó la separación entre la
Iglesia y el Estado (con lo que
estoy de acuerdo), porque se
hizo de una manera que lesio-
naba los conceptos religiosos
de mucha gente. Nos opusimos
a la metodología.

-  Su peso político a nivel na-
cional, se hace sentir a partir
del mayo cordobés en 1969.
Los acontecimientos de en-
tonces ¿Qué influencia ejer-
cieron sobre usted?  

- Simplemente, fue la más ele-
vada expresión cualitativa de
una toma de conciencia del pue-
blo para combatir una política
contraria a sus intereses. En
Córdoba, particularmente, exis-

tía un gobierno que pretendía
hacer la experiencia
neocorporativista. La dictadura
de Onganía, al avasallar la de-
mocracia, llevó a sectores po-
pulares, trabajadores y hasta
empresarios y profesionales, a
coincidir en esa tremenda lucha
de tres días que expresaba esa
toma de conciencia.

... -¿Por qué casi todas las res-
puestas las da en plural?  

- Porque todo lo que le digo no
es exclusivo, ni personal; se tra-
ta de algo compartido por todos
los compañeros. Por otra parte,
yo no represento a una perso-
na, sino la posición colectiva de
todos mis compañeros. 

-¿Qué es el bien y qué es el
mal?-

- Hay que ir a terrenos morales,
filosóficos. El bien es todo aque-
llo que satisface las necesida-
des vitales del hombre en tanto
llena sus requerimientos de ali-
mentación, indumentaria, edu-
cación, esparcimiento. Es lo que
hace que una personalidad sea
íntegra. Y el mal es lo que se le
opone. El bien está en salir de
la enajenación de esta socie-
dad, en construir un mundo don-
de el hombre sea hermano del
hombre.

-¿Es difícil lograr coherencia
entre lo que uno piensa y lo
que uno hace?

- Es difícil, sí. Más aún en este
tipo de sociedad, cuando noso-
tros pretendemos tener una
moral que no sea la típica de
esta sociedad, nos encontra-
mos permanentemente con esta

tabla de valores que pretende-
mos colocar a toda la población
bajo su imperativo. Ahora es di-
fícil, pero no imposible. Llevar a
la práctica las ideas de uno re-
quiere un esfuerzo, pero mucha
gente lo hace.

-¿Cuál es su máxima aspira-
ción personal?  

- Poder estar en la construcción
concreta de la nueva sociedad
a que aspiramos. Ver que toma-
mos el camino de las grandes
soluciones para nuestro pueblo
sería, para mí, la máxima aspi-
ración.

-¿Quién fue, en los hechos
concretos y a lo largo de su
vida, su peor enemigo?  

- No podría citar a nadie porque
yo tomo a la gente por lo que
representa. Le explico: si uno
considera un aspecto personal
de un individuo, no está en una
lucha social, política. Para mí,
cada uno es representante de
una actitud o posición de su cla-
se. Si yo hubiera sido un hom-
bre individualista hubiera tenido
un enemigo personal. Pero yo
no tengo enemigos personales;
simplemente, hay gente que
persigue intereses contrapues-
tos a los nuestros, que claudi-
ca, que traiciona. . . y entonces
pasan a ser nuestros enemi-
gos. 

-¿Cuál es el hombre que más
admira?  

- El Che Guevara, claro.

-¿Cómo quisiera morir y cómo
no quisiera morir?  

- El marxismo dice que la muer-

te es necesaria. Yo no me plan-
teo cómo tendré que morir. Creo
que mi fin será consecuente con
mi lucha, no sé en qué circuns-
tancia. Lo importante es morir
con los ideales de uno. Ahora:
no me gustaría morir habiendo
traicionado a mi clase.

(Tosco hace referencia a sus
muchas detenciones hasta la
última, en Rawson. –Nota de
“8deOctubre”.)

-¿Cómo era la vida en el Pe-
nal?

- La de un penal ordinario: está-
bamos en celdas individuales,
cerradas de 21 y 30 hasta las 7
y 30 de la mañana. (…) Yo era
delegado y ecónomo de mi pa-
bellón, pues habíamos hecho
una economía socialista; todo lo
que ingresaba a la cárcel se dis-
tribuía igualitariamente por pa-
bellón y entre todos los compa-
ñeros. Si a uno lo mandaban
poco, tenía lo de los demás; si
a uno le mandaban mucho, lo
compartía con todos. El econo-
mato consistía en distribuir en
igualdad.

-¿De qué hablaba usted con
Ongaro cuando estuvieron re-
cluidos juntos en la cárcel de
Villa Devoto?

- De todo. Desde nuestros naci-
mientos hasta la despedida.
Nos contamos lo que fue la vida
de cada uno. Hicimos todo tipo
de enfoques y comentarios so-
bre las noticias que recibimos,
la unidad del movimiento obre-
ro, las perspectivas, . . . Yo ten-
go un gran recuerdo: Raimundo
es un compañero muy humano.
No coincidimos en todo, pero
nos llevamos muy bien.

- La última pregunta: ¿Cómo
se define usted mismo?
¿Cómo cree Tosco que es
Tosco?

- Bueno, en el plano personal
soy un trabajador que trata de
ser consecuente con sus idea-
les y su causa. No  sé darle otro
tipo de definición que no sea la
de un hombre que trabaja y lu-
cha al servicio de su clase y de
su pueblo. Eso es lo que pre-
tendo ser  con todas las imper-
fecciones que evidentemente
tengo.

(*) El titulo niega la existencia
del “superhombre”, levantado
por Federico Nietzsche. Al res-
pecto, polemizaba Tosco: “Es la
expresión más inhumana, más
individualista. Y sabemos que
fue uno de los sustentos filosó-
ficos del régimen nazi”.

NO EXISTE *

AGUSTÍN TOSCO, a 33 años de su muerte.
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Diálogos con el economista Julio Gambina. (Tercera parte. Final.)

“Hay que constituir el PROGRAMA.”

¿Con qué rumbo
construimos en la
Argentina?
EN NUESTRAS DOS
EDICIONES
ANTERIORES
informábamos de la
jornada educativa
llevada a cabo el
sábado 16 de Agosto
en las instalaciones
de nuestro Centro de
Jubilados, con
participación de
compañeros
Delegados de Mar del
Plata y zona, e
integrantes de
Comisión Directiva.

Hacia el final de la
segunda parte,
publicada en la
edición anterior, el
compañero Julio
César Gambina se
preguntaba:
“¿Cuál es el
horizonte, cuál es el
rumbo de la sociedad
que queremos
construir?”
Y afirmaba:
“Ese es un tema
poco discutido; por
eso, la Constituyente
Social nos convoca a
discutir ese rumbo;
no le pongamos
nombre, no digamos
que vamos al
Capitalismo ni al
Socialismo, pero
llenémoslo de
contenido.”

Presentamos la última
parte de su
intervención.

¿Cómo imaginamos la sociedad del futuro?

¿Qué tipo de propiedad
es la que vamos a desarro-
llar: propiedad privada,
propiedad estatal o propie-
dad social? ¿Se acuerdan
cuando decíamos que ¿hay
que recuperar la Empresa
para el Estado o hay que re-
cuperar la Empresa para la
sociedad?.. que fue el deba-
te que de alguna manera
estuvo en el 2002 con las
Empresas recuperadas. La
gran virtud de las Empresas
recuperadas es demostrar
que no hacen falta patrones
para organizar la producción,
desde Zanón en Neuquén, al
Hotel Bauen en Buenos Ai-
res, Clínicas y bueno, todo
lo que se recuperó por parte
de los trabajadores. Y ahí
hay un debate, había algu-
nos compañeros de izquier-
da que decían que “había
que hacer estatizaciones con
control obrero”, y una
estatización en esta época
es una estatización con este
Estado, con el Estado que
facilita los 1.700 millones de
dólares de evasión, o el Es-
tado que facilita estas tramo-
yas de las Empresas privati-
zadas de Servicios Públicos,

con este Estado real que te-
nemos. Con este Estado que
ayer reorientó, de 470 millo-
nes que estaban afectados
para determinados usos, 300
millones para Aerolíneas, por
mencionar un dato.

Entonces, el tema es: el
rumbo, el programa, ¿adón-
de vamos?, ése es un tema
que nosotros no estamos
discutiendo, no está en
nuestras cabezas; en gene-
ral, cuando mucho, estamos
discutiendo: condiciones de
trabajo, salario, la estamos
peleando, estamos muy a la
defensiva. Estamos como
estábamos en el 2001, noso-
tros dijimos: “ningún hogar
pobre en la Argentina”, 3 mi-
llones, ¡empezamos a feste-
jar!, y a los 2 días nos que-
damos sin programa, a los 2
días nos quedamos sin sa-
ber qué hacer, porque no te-
níamos rumbo, no teníamos
orientación. Es más, esca-
moteamos ese debate por-
que ese debate supone de-
finiciones.

Compañero presente:
¿Cuál es tu opinión?, porque
vos sabés que con los

30.000 desaparecidos son
dos o tres generaciones que
han desaparecido de Diri-
gentes de todo tipo que hoy
el rumbo del país sería dis-
tinto, ¿no? No te parece que
por ejemplo, la Argentina
tuvo en su momento,… ha-
bía una anarquía, es
peronista la clase obrera, y
hoy estamos sufriendo de
alguna manera,… pregunto:
históricamente el Movimien-
to obrero se dice “clase obre-
ra”, y dicen que no, que so-
mos “clase media”, hoy los
compañeros, todo el mundo;
y por eso la resistencia de la
gente a participar, dicen: -
“no; somos clase media no-
sotros; y nosotros no nos te-
nemos que integrar a esas
cosas”...

J. Gambina: Por eso de-
cimos que le hemos dado
mucha importancia desde
que empezamos esta maña-
na, a la cuestión simbólica,
a la cuestión ideológica, a la
cuestión cultural, a cómo se
siente la población trabaja-
dora. Por eso yo quiero ter-
minar con este planteo que
es la pregunta de José, son
tres temas simultáneos.

 Tema 1) EL SUJETO.
El sujeto tenemos que

construirlo. Venimos de una
etapa de defensiva; en el
2001, nuestra propuesta de
lucha era una propuesta de-
fensiva, no era una propues-
ta de ofensiva y hoy no esta-
mos todavía a la ofensiva,
seguimos en la etapa de la
resistencia defensiva. Tene-
mos que construir una ofen-
siva, eso es romper con mu-
chos sentidos comunes y
eso supone mucha argumen-
tación; por eso son buenas
estas instancias de capaci-
tación que nos haga pensar,
que nos haga reflexionar,
que no salgamos igual que
antes, que no seamos repe-
tidores de consignas. Porque
todos nosotros que tenemos
años de Dirigentes Sindica-

les, de militantes, repetimos
consignas que eran útiles en
una época pero que hoy no
le mueven el amperímetro a
nadie, que no conmueven a
nadie, y nosotros necesita-
mos conmover a nuestros
compañeros, conmover a la
sociedad. Cuando hacemos
un volante, tenemos que
convencer, cuando hacemos
una movilización callejera
tiene que ser más fuerte
nuestro espíritu de por qué
estamos en la calle y no el
espíritu de los medios que
van a poner al taxista impe-
dido de movilizarse a decir:
-¡Estos vagos, que vayan a
laburar!-. Hay que luchar
contra el sentido común que
imponen los medios de co-
municación, contra el senti-
do común que imponen las
clases dominantes, generar
un clima propio, nuestro, de
que se puede avanzar en
una perspectiva diferencia-
da. Por eso, constituir sujeto
es importante.

2) Pero hay que discutir
el PROGRAMA, hacia dón-
de vamos, y yo les confieso
que eso es tremendamente
difícil, por eso de meterse en
Capitalismo o Socialismo,
aunque lo llamemos de otra
manera, eso significa meter-
se en si vamos a respetar la
propiedad privada o lo que
queremos es la propiedad
social; eso es si queremos
volver al Estado, al Estado
capitalista, o si queremos
que la cosa pública sea ma-
nejada socialmente. Eso es
discutir qué hacemos con
Aerolíneas hoy, eso es dis-
cutir qué hacemos con la
energía hoy, eso es discutir
qué hacemos con el petró-
leo, qué hacemos con el pe-
tróleo en la Argentina en este
momento del desarrollo mun-
dial.

Y 3º) no sólo el sujeto, no
sólo programa, sino que
hace falta una FUERZA PO-
LÍTICA ALTERNATIVA, por-
que lo que hay en la Argenti-
na, en América Latina y en
el mundo, es ausencia de
alternativa política. Hay poco
tiempo, pero yo quiero desa-
rrollarlo un poquito. Desde la
Revolución Rusa en adelan-
te, la diferenciación política
en el mundo fue Capitalismo-
Socialismo, no importa si yo
estaba de acuerdo o no es-
taba de acuerdo, pero había
un mundo bipolar. En el ´90
se desarmó ese mundo
bipolar, se cayó la Unión
Soviética, insisto: me guste
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o no me guste; algún día ha-
brá que discutir si aquello era
Socialismo o no era, ése es
otro problema; pero en el
imaginario popular había
bipolaridad y por eso había
“tercera posición” como po-
sición política, porque si se
peleaban entre ellos podía
haber una posición tercerista
que, o me apoyaba en Esta-
dos Unidos o me apoyaba en
la Unión Soviética. Por eso
había tercera posición. Hoy
no hay tercera posición por-
que no hay segunda posi-
ción, ¡en el sistema mundial,
¿eh?!. Y por eso, cuando
José plantea el tema del su-
jeto y dice Bolivia, Ecuador,
lo interesante es que, estos
tres temas que planteo, es-
tán hoy en discusión en Ve-
nezuela, están en discusión
en Bolivia, están en discu-
sión en Ecuador.  ¿Quién es
el sujeto de los cambios?,
piensen, ¿en Ecuador, en
Bolivia, en Venezuela, como
países, como procesos más
radicalizados en la región?;
y bueno, ahí hay pueblos lu-
chando, ¡pueblos luchando!,
digámoslo así en general.
Venezuela quiere organizar
a la Clase obrera, y ¿qué tal
le va José?: con tremendas
dificultades, divisiones,
fragmentaciones; y Venezue-
la tiene poder económico, y
tiene poder político y hace 10
años que están ahí y gana-
ron elecciones en cantida-
des, y no pueden resolver el
tema de la organización del
“sujeto”, principalmente del
trabajador.  El programa, lo
tienen definido, es el progra-
ma del “socialismo del siglo
XXI”, lo tienen definido; bue-
no, en diciembre hubo una
elección donde estaba en
discusión la reforma Consti-
tucional ¡y perdieron!. Y el
tercer tema, el más importan-
te: la fuerza político-social.
Chávez creó el Partido So-
cialista Unificado a comien-
zos del 2007; 7 millones de
afiliados; cuando llegó a di-
ciembre, a la elección de la
reforma Constitucional, obtu-
vo 4 millones de votos. ¿Se
entendió, no?, ¡7 millones de
afiliados, pero sólo consiguió
4 millones de votos!  Vene-
zuela, ¿tiene resuelto el
tema de la fuerza política de
la revolución?, no lo tiene
resuelto.

Es decir, vos tenés, Ve-
nezuela, Ecuador y Bolivia
como casos emblemáticos,
donde uno imagina que la
cosa ahí está más avanza-

da, donde hay sujetos lu-
chando, donde el programa
está más o menos definido y
donde la fuerza de la revolu-
ción está en discusión.

Llevémoslo al caso de
Ecuador: sujeto en lucha,
claro, les permitió ganar
elecciones, desplazar a Lu-
cio Gutiérrez anteriormente.
Muy bien, sujeto en lucha,
¡adelante!.  Programa: bue-
no, ahí se está definiendo la
reforma de la Constitución es
crear condiciones para un
programa del conjunto de la
sociedad.  Fuerza política:
ustedes saben que Rafael
Correa ganó las elecciones,
se presentó solo; son cons-
cientes de lo que es ¡solo!,
no llevó ningún candidato a
Diputado. Él dijo: -Voy de
candidato a Presidente y la
primera medida que hago,

ma: el Vicepresidente de
Bolivia, un intelectual,
García Linera venía hablan-
do de Capitalismo andino, no
de Socialismo del siglo XXI,
de Capitalismo andino. Ya no
lo dice más, ya no lo dice
más, porque el mismo
Chávez formuló la perspec-
tiva de Socialismo del siglo
XXI en el año 2004, ¡en di-
ciembre del 2004! Chávez
sostenía, del ´99 al 2004, él
lo dice, él confiesa que ima-
ginaba que se podía hacer
una política llamada de “3ª
vía”; la “3ª vía” es entre el
Capitalismo salvaje anglo-
sajón y la Social-democracia
frustrada de Europa, pero
eso…¿Que quiero sugerir
con esto?, que se cambia,
que el programa va cambian-
do, que hay que discutirlo,
que no está resuelto, que en

y la fuerza político-social
organizada para hacer
avanzar la Revolución, es el
gran desafío histórico que
tenemos los pueblos de
América Latina y del mundo.
En Argentina estamos con-
vocados a eso, en un mo-
mento que se está reestruc-
turando el sistema político.

Nosotros venimos de un
régimen político que se cons-
truyó en los últimos años con
peronismo y radicalismo, y
de alguna manera el partido
militar en el medio. ¡Eso está
en crisis en el último tiempo!,
y se está reestructurando el
régimen político en la Argen-
tina. Nosotros, ¿cómo mira-
mos esa reestructuración?,
¿nos metemos a ser prota-
gonistas de la reestructura-
ción?... Y lo que está apare-
ciendo es una coalición

coalición.
Ahora, así como el siste-

ma político funcionaba con
peronismo, radicalismo y los
militares en el medio, ahora
va a funcionar con estas dos
coaliciones y queda un lugar
vacío para pensar en térmi-
nos ¡alternativos! Este es el
problema que hay que resol-
ver en la Argentina: la crisis
de alternativa y por lo tanto
pensar en un lugar, en una
construcción política autóno-
ma. Yo digo: ¡eso es lo que
yo quiero para la Constitu-
yente Social!.  Nosotros, un
grupo de Dirigentes Sindica-
les que estamos en la CTA,
militantes sindicales, veni-
mos creando una nueva co-
rriente, un nuevo espacio
político en el que intentamos
generar una corriente de opi-
nión hacia el interior de la
CTA.  Estamos haciendo re-
uniones para generar una
masa crítica de pensamien-
to que trabaje sobre la CTA,
que trabaje sobre la Consti-
tuyente Social, para que
emerja “un proyecto audaz,
autónomo, independiente”
para construir alternativa
política en la Argentina. Eso,
¿está escrito en algún lado
cómo se hace?, en ningún
lado, ¿quién tiene que hacer-
lo?: nosotros, nosotros y
otros, pero tenemos que ha-
cerlo. El tema es cuánto nos
comprometemos, cuánto
cuerpo le metemos, cuánta
cabeza, cuánto pensamien-
to, cuánta voluntad para
construir todo eso. Bueno,
esto es lo que pretendemos
cuando con José discutía-
mos estas dos Jornadas, la
charla pública de anoche y
este encuentro con un con-
junto de compañeros preten-
día apuntar en ese sentido.
Esperemos que esto haya
servido para eso y que no
sea la última, que sea una
iniciativa de varias otras que
hagamos; hay un conjunto
de compañeros que desarro-
llan intelectualmente una
cantidad de temas. La Fede-
ración, la FETERA, está or-
ganizando una serie de de-
bates en Buenos Aires, muy
importante: en la CTA, en la
Facultad de Filosofía; bueno,
acá en Mar del Plata también
es importante avanzar con
eso y esperemos que se
dinamice mucho el pensa-
miento para que el pensa-
miento se transforme en
práctica social.

convoco a una Reforma
Constitucional, o sea, se di-
suelve el Parlamento y crea-
mos una Reforma Constitu-
cional. Y después de apro-
bada la Reforma Constitucio-
nal vamos a elecciones para
elegir un nuevo Parlamento-
.  Hoy, Rafael Correa, no tie-
ne Diputados propios, no tie-
ne Legisladores propios.
¿Tiene fuerza política?, ¡no
tiene fuerza política!, la está
creando.

Bolivia- Sujeto: en lucha
¡por favor!, histórico, pueblos
originarios, muy bien. Los
sindicalistas, porque Evo
Morales es Dirigente indíge-
na pero Dirigente Sindical,
cocalero, muy bien. Progra-

Bolivia no está resuelta, que
no está resuelto en Ecuador.
¿Y la fuerza política en Bo-
livia?, el MAS, el Partido de
Evo Morales, ¿es un Partido
que surgió de abajo, cons-
truido por los campesinos,
los trabajadores, los pueblos
originarios que formaron el
MAS? ¡No!, el MAS era un
Partidito minúsculo, por el
cual Evo Morales llegó a Di-
putado pero no es una iden-
tidad política, la fragmenta-
ción que hay organizada en
Bolivia es muy grande. Lo
que estoy diciendo no es
para disminuir esos proce-
sos, sino que lo que quiero
señalar que estos tres te-
mas: el sujeto, el programa

orientada hacia la derecha,
que todavía no tiene
liderazgo claro. Porque mu-
chas veces se dice: “La iz-
quierda se divide, la derecha
se junta”, ¡no es cierto!; la
derecha, a veces se junta y
a veces no, no está claro
quién le pone hegemonía a
la derecha ahora; en una
época se la ponía Alsogaray,
ahora están buscando ese
líder, puede ser Macri, quiso
ser Sobisch, puede ser
Scioli, hay muchos que quie-
ren ser los líderes de la de-
recha. Y hay una coalición
que se está armando a la iz-
quierda del sistema político,
donde el “kirchnerismo” pre-
tende ser liderazgo de esa
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Critican el proyecto de bajar la edad de imputabilidad en Buenos Aires.

"Proteger a nuestros
niños para no
protegernos de ellos."
[6/11/2008 - ACTA]
En el Teatro
“La Máscara” se
realizó ayer una
conferencia de
prensa en la que
estuvieron presentes
Hugo Yasky,
secretario general
de la CTA;
Roberto Baradel,
titular del Suteba;
e integrantes de
Madres de Plaza
de Mayo
Línea fundadora,
diputados nacionales
y provinciales
y diversas
organizaciones
sociales.

La apertura de la conferen-
cia fue con la lectura del do-
cumento “Proteger a nuestros
niños/as para no protegernos
de ellos”, firmado por cien-
tos de organizaciones de de-
rechos humanos, gremiales y
sociales, que destaca que “ba-
jar la edad de imputabilidad
no es la solución, es inconsti-
tucional y contradice todos
los pactos de Derechos Hu-
manos firmados por nuestro
país”.

Yasky manifestó: “La
Central de Trabajadores de la
Argentina cree que este es un
tema que se tiene que tomar
con la gravedad e importan-
cia que tiene. El debate social
en torno a la inseguridad de
alguna manera nos coloca a
todos los que somos padres,
los que somos docentes, los
que son adultos en la necesi-

escuelas".
Para el titular de la CTA

"habría que probar con lo que
ha hecho que en otras nacio-
nes este problema no exista,
o exista de manera mucho
más moderada que en el nues-
tro. Entonces creo que el error
que cometen algunos gober-
nantes es dejarse arrastrar por
una especie de sensación tér-
mica que se instala cuando a
partir de determinada deci-
sión, durante 10 o 15 días es
tapa de algunos matutinos y
es noticia principal de algu-
nas emisoras el tema de la in-
seguridad y la supuesta inci-
dencia tremendamente falsa,
como acá se demuestra en es-
tos números de la niñez como
factor principal de la insegu-
ridad”.

El dirigente afirmó que
“esto necesita un abordaje que

sea responsable, que tenga
como objetivo construir una
sociedad mejor y no simple-
mente generar una campaña
que tiene una finalidad polí-
tica muy clara. Es decir, el pá-
nico social, la exacerbación
del temor al otro, forma parte
de la principal política que tie-
ne la derecha y los factores
de poder con los sectores más
conservadores, para poner en
la agenda y en nuestra a ca-
beza todos los días este tema
como el tema excluyente. Y
con esto no resolvemos abso-
lutamente nada, como lo de-
mostró la práctica".

Asimismo, Baradel expre-
só: “Queríamos decir simple-
mente que rechazamos de pla-
no las intenciones de promo-
ver la baja de la edad de
imputabilidad con respecto al
tema de los menores. Pensar
en la baja de la imputabilidad
es pensar en construir más
cárceles en lugar de construir
más escuelas”. “Los datos que
tenemos –explicó– son abso-
lutamente reveladores de la
gran mentira que se está ha-
ciendo en términos
mediáticos con respecto a la
incidencia de los menores en
situaciones de delitos, o en
delitos concretos, de 14 a 16
años, solamente el 0,49 % ha
tenido intervenciones judicia-
les que no quiere decir que
hayan cometido un delito. Y
en el caso de menores de 16 a
18 años, solamente el 1.29 %.
¿Por qué decimos que no es
que hayan cometido delito?:
Porque las intervenciones ju-
diciales pueden ser por diver-
sas causas".

Según el dirigente docen-
te "cuando un diario como
Clarín publica el aumento del
80 % intervención de meno-
res en la comisión de delitos,
no toma los datos concretos
de lo que significa el aumen-

to de esa intervención. Por
ejemplo, el aumento en la re-
sistencia a la autoridad, que
es cuando la policía pasa por
afuera de los boliches y levan-
tan a los chicos y lo primero
que hacen es una causa de re-
sistencia a la autoridad, ha
aumentado 112 %. Estos son
los datos, en términos porcen-
tuales, que han tomado para
decir que ha aumentado la in-
tervención de menores en si-
tuaciones de delito en un 80
%".

Luego aseveró con respec-
to a la ley: "Hoy no se aplica
en la mayoría de los distritos
de la Provincia de Buenos Ai-
res sencillamente porque fal-
tan 500 millones de pesos
para que esa ley se pueda sos-
tener concretamente. Y por
otro lado, existe una Ley de
Responsabilidad Penal Juve-
nil que va de los 16 a 18 años
que tampoco se aplica porque
no hay presupuesto. Entonces
creemos que las leyes se tie-
nen que cumplir. Y la otra
arista, que es atacar el trípo-
de de connivencia de secto-
res de las fuerzas de seguri-
dad, sectores políticos y deli-
to".

Baradel concluyó dicien-
do: "Ahí es donde hay que
meter el bisturí a fondo para
hacer las reformas correspon-
dientes y tomar las decisiones
políticas correspondientes
para que esto suceda. Vamos
a tomar una serie de iniciati-
vas porque creemos que a los
chicos hay que protegerlos y
no demonizarlos y tenemos
que construir una sociedad de
iguales para terminar con la
inseguridad”.

*Equipo de Comunicación
del Sindicato Único de Tra-
bajadores de la Educación
bonaerense (Suteba-CTA).

dad de encontrar soluciones
de fondo".

Indicó que "nosotros ya
hemos tenido en la Provincia
de Buenos Aires propulsores
de la mano dura, tuvimos ga-
tillo fácil. Tuvimos a perso-
najes como Ruckauf y Rico
que hablaban de que había
que meter bala y había que
apretar el gatillo. Tuvimos a
Blumberg. Se aprobaron leyes
que desde el punto de vista de
los derechos ciudadanos son
un mamarracho y desde el
punto de vista de la seguridad
son una burla. Todo eso ya lo
probamos y estamos peor que
cuando empezamos. Entonces
habría que probar con otras
cosas. Habría que probar con
la justicia social, con defensa
de la infancia, con mayor pro-
tección para nuestros chicos,
con menos patrulleros y más
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INFORMACIÓN GENERAL:

FECHA DE INICIO. VIERNES 2 DE ENERO DE 2009

HORARIO: DE 9.00 A 17.30 HS.

FINALIZACIÓN: SÁBADO 1 DE MARZO DE 2009.

REQUISITOS:

EDAD: DE 5 A 13 AÑOS.

INDUMENTARIA: ROPA DEPORTIVA, MALLA, OJOTAS, TOALLA, GORRA DE BAÑO, Y PARA EL SOL,

PROTECTOR SOLAR, REPELENTE, CARTUCHERA, CUADERNO DE COMUNICACIONES, PLATO,

VASO, CUBIERTOS (TODO CON TU NOMBRE).

ACTIVIDADES A DESARROLLAR:


AREA DEPORTIVA

 Escuela de Fútbol y Vóley. Cada chico podrá elegir una u otra opción, con una sistematización de

tres veces por semana.

 Escuela de Natación: implementación de un estímulo diario de pileta escuela.


ÁREA RECREATIVA

 Pileta libre: utilizar nuestras dos piletas como un lugar ideal para poder recrearse y disfrutar del

aire libre.

 Sector de JUEGOS INFANTILES. Nueva propuesta de juegos de aventura y desafío motor.

 Fiesta de fin de Enero y fin de Colonia.


ÁREA VIDA EN LA NATURALEZA

 Ofrecer un campamento por mes en nuestro predio.


ÁREA PASEOS Y SALIDAS

 Mantener nuestras dos salidas a AQUASOL y sumarle otros lugares, tales como: MINI ZOO.


ÁREA SERVICIOS

 Servicio de transporte puerta a puerta.

 Almuerzo y merienda (servicio de cocinera).

 Cartelera informativa con las actividades semanales en el Centro Cultural, Sindicato y Lugares de

Trabajo.

 Servicio de Emergencias Médicas y Seguro.

LUGARES A UTILIZAR:

2 PILETAS DE NATACIÓN, CANCHA DE VOLEY Y FÚTBOL, FOGONES, INSTALACIONES SANITARIAS

CON AGUA CALIENTE, LUZ ELÉCTRICA LAS 24 HS., AMPLIOS ESPACIOS VERDES, LUGAR

ALTERNATIVO: PARA LOS DÍAS DE LLUVIA O MAL TIEMPO, EN NUESTRA SEDE SOCIAL Y

DEPORTIVA (DOS AMPLIOS GIMNASIOS Y LUGARES APTOS PARA RECREACIÓN).

CON LA INSCRIPCIÓN, TE REGALAMOS UNA REMERA.

INFORMES E INSCRIPCIÓN: Centro Cultural y Deportivo del Sindicato, 25 de Mayo 4135, de 9:00 a

16:00, o a los teléfonos 472-2001 o 2002 - Interno 225.

PATÍN ARTÍSTICO
Los días 11 y 12 de Octubre del

corriente año, se desarrolló en las
instalaciones del Club River y del
Centro Deportivo Punto Sur, respec-
tivamente, la 2º fecha del Torneo
Marplatense de Escuela y Libre, que
organizó la Asociación Marplatense 
de Patín Artístico

Dicho Evento se realiza una vez
al año en tres fechas, en donde las
participantes juntan puntos para lue-
go finalizar el año con una fiesta en
donde se entregan los trofeos y se
realiza un show de despedida del

año. Como ya es habitual para este
Torneo de importancia local, parti-
cipó la Escuela de Patín Artístico
del Sindicato de Luz y Fuerza, bajo
la dirección de la Profesora Claudia
Paú Pizarro quien hace cuatro años
es Técnica de nuestra Institución.

Destacamos la actuación de las
nenas que participaron en esta se-
gunda fecha y obtuvieron los si-
guientes resultados:
Escobar Micaela: 1º en Escuela,
1º en Libre (1º C 10 y 11 años)
Quintero Agustina:  3º en Escue-

la, 5º en Libre (2º C  10 y 11años)
Olguín Geraldine: 2º en Libre (2º
C 8 y 9 años)
Juárez Katherine: 1º en Libre (3º
C 7 y 8 años)
Agostino Abril: 3º en Escuela, 3º
en Libre (3º C 12 y 13 años)
Saliche Nicole: 4º en Escuela, 6º
en Libre (3º C 12 y 13 años)  
Altamiranda Micaela: 2º en Libre
(Esc. Form. 12 y 13 años)
Martorello Julieta: 4º en Libre (Esc.
Form. 12 y 13 años)
Manes Agustina: 3º en Libre (Esc.

Form. 8 y 9 años) 
Y la participación en la catego-

ría fantasía, a modo de demostra-
ción, de:

Delella Macarena, Deluchi Iara,
Devesa Camila, Malaspina Lucia,
Palumbo Mariana, Perona Iara,
Sosa Casco Tamara. FELICITACIO-
NES CHICAS!!

Si querés integrarte a nuestra
Escuela de Patín Artístico, podés
hacerlo probando una clase los
Martes y Jueves de 18 a 19 hs.

PATÍN ARTÍSTICO
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